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Prefeito fala sobre 
investimentos e 
cita usina de asfalto

>> ESPECIAL: Apaixonado pela natureza, arroio-tigrense Vianei Hermes, 43 anos, mora em Esto-
colmo, na Suécia, desde 2005. Sua aventura mais recente foi pela Lapônia sueca, há mais de 1,3 mil 
quilômetros de sua atual residência, com experiências que partilha com a Gazeta.
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A vida em harmonia com a natureza na Lapônia sueca

CRIANÇAS ENTRE 6 MESES 
A MENORES DE 6 ANOS, 

GESTANTES, PUÉRPERAS, PROFESSORES,
TRABALHADORES DA SAÚDE,  

E PESSOAS COM COMORBIDADES 

VACINAÇÃO INFLUENZA

PREFEITURA MUNICIPAL

DE SEGREDO

Você que ainda não se vacinou, procure o posto de sua referência!

*Por Vianei Hermes

A Lapônia é uma 
região no norte 
dos países es-

candinavos. Um lugar 
pouco povoado e conhe-
cido pelas suas riquezas 
naturais. A região é mui-
to visitada no verão por 
turistas interessados em 
vivenviar o sol da meia-
-noite (são 24 horas de 
claridade). Já no inverno, 
o oposto ocorre. Entre 
os meses de novembro e 
março é possivel vizuali-
zar o fenômeno da auro-
ra boreal.

O aeroporto mais pró-
ximo fica na cidade de Ki-
runa. Uma cidade famosa 
pelas minas de ferro. Há 
mais de um século o mi-
nério de ferro é extraído 
e exportado para o mun-
do todo. Kiruna virou no-
tícia internacional, pois 
o centro está sendo des-
colado para outra par-
te da cidade. Casas intei-
ras são transportadas vá-

rios quilômetros. Isso em 
função do risco de desa-
bamento que existe de-
vido as escavações para 
extração do minério. A 
gruta tem mais de 1,4 
km de profundidade e é 
a maior gruta subterrâ-
nea do mundo. O maior 
desafio? Transportar a 
igreja intacta.

Uma das áreas mais 
interessantes da Lapô-
nia sueca é o parque na-
cional de Abisko, locali-
zado próximo a frontei-
ra com a Noruega. Este 
é o destino da maioria 
dos aventureiros que ca-
minham por dias nas di-
versas trilhas dentro e 
fora do parque. São cer-
ca de 7700 hectares de 
área protegida. Para pro-
teger a natureza, várias 
regras devem ser obser-
vadas. Não existem lixei-
ras. Todo o lixo deve ser 
transportado por cada 
um. Não é permitido pes-
car ou caçar. É pertimido 
acampar e fazer fogo em 

áreas designadas. A água 
é fria, abundante e potá-
vel. Um dos poucos lu-
gares no mundo onde é 
possível tomar banho de 
rio e tomar água ao mes-
mo tempo. 

Na Súecia existe uma 
lei que permite todos a 
ter acesso a natureza, 
seja em terra privada ou 
não. É permitido acessar, 
coletar os frutos da flo-
resta e até acampar por 
uma noite. Essa lei cha-
ma-se allemansrätten 
(direito de todo homem).

Na grande maioria 
do parque não há sinal 
de telefone, uma ótima 
oportunidade para de-
sintoxicação digital, um 
dos objetivos da minha 
viagem. Viver alguns dias 
sem compromissos, sem 
hora marcada, sem notí-
cias ruins e sem o coro-
navírus. 

Minha viagem come-

çou em Estocolmo. O 
trem da noite sai todas a 
tardes de Estocolmo para 
chegar às 11h do outro 
dia em Abisko. O trem 
possui restaurante e ca-
bines para dormir. São 6 
camas por cabine. Nossa 
viagem foi interrompi-
da por um pequeno aci-
dente: a colisão com um 
pássaro que atrasou a 
viagem em 4 horas. Mas 
assim que cheguei em 
Abisko, peguei a trilha. 

Minha primeira para-
da foi em uma área de-
signada para acampar 
dentro do parque. Co-
loquei a minha tenda/
barraca e preparei a jan-
ta. Assim como muitos 
aventureiros, usei um 
kit de comida desidrata-
da e seca. Basta adicionar 
água quente e esperar 8 
minutos.

Continuação...

>> MEIO AMBIENTE  Natural de Arroio do Tigre, o empreendedor ambiental, Vianei 
Hermes, já esteve em 38 países, sendo a viagem mais recente realizada na semana passada

O texto que segue nas próximas 
linhas conta uma entre as muitas 
experiências de um arroio-tigren-
se que aventurou-se no mundo. 
O empreendedor ambiental, Via-
nei Hermes, 43 anos, mora des-
de 2005 em Estocolmo, na Suécia, 
onde trabalha com eventos cor-
porativos na Hermes Group AB 
e com proteção ambiental, atra-
vés da sua própria ONG, a Climate 
First, lutando, segundo ele, para 
minimizar os efeitos climáticos. 

Conforme nos conta, desde à 
infância teve um contato muito 
próximo com a natureza. “Quem 
nasce em Arroio do Tigre já nas-
ce com a natureza, tive uma infân-

cia muito conectada a ela, toman-
do banho de rio, fazendo aventura 
nas florestas. Acho que o meu in-
teresse por este assunto vem daí. 
Retornou com mais força quando 
tive maior contato com a trans-
formação que está ocorrendo no 
mundo relacionada às mudanças 
climáticas. Se tornou ainda mais 
importante preservar e conviver 
com a natureza (e não destruí-
-la)”, ressaltou.

Casado com a sueca Anna e 
pai de Julia, 11 anos e Amanda, 
6 anos, Vianei destaca que anu-
almente costumavam viajar para 
rever a família brasileira. “Nós ía-
mos todos os anos ao Brasil, mas 

agora com o coronavírus estamos 
devendo. Moramos em Santa Cruz 
do Sul por 7 meses, em 2016. Mi-
nha filha mais velha e minha es-
posa aprenderam português aí. 
Em janeiro do próximo ano pre-
tendemos fazer isso novamente, 
permanecer de seis meses a um 
ano no Brasil”, revelou.

O relato a seguir é a descrição 
de momentos vividos na viagem 
mais recente, realizada entre 21 
e 25 de julho. O destino escolhi-
do por Hermes foi a Lapônia sue-
ca, distante mais de 1.300 km de 
onde reside atualmente e, apro-
ximadamente, 12.300 km de So-
bradinho, no Brasil.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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ROBINHO
BERTOTTI

(51) 99764 4778
robinho3932

Robinho Bertotti Batista
robinhobertote@gmail.com

Rua José Scotta, 41 - Ibarama - RS

Jardinagem|Marcenaria|Elétrica
Hidráulica|Carpintaria|Pinturas em geral

Montagem e desmontagem de móveis 
Colocação de dobradiças e fechaduras
Limpeza de calhas|Fixação de objetos

 
Atendimento em todo Centro Serra!

Sempre seguindo rio 
acima e, ainda durante à 
tarde do segundo dia, che-
guei ao final do parque e a 
partir de então era permi-
tido a pesca. Seria um so-
nho pescar um salmão sel-
vagem ou truta. Assar na 
hora e garantir o jantar. 
Mas a falta de equipamen-
to e paciência impediram 
esse objetivo. Segui viagem 
por mais 5 quilômetros e 

acampei para passar a noi-
te. Depois de 20 quilôme-
tros percorridos e uma mo-
chila de 20 quilos, estava 
exausto. Ali encontrei com 
dois jovens italianos. Esta-
vam também no segundo 
dia de viagem. Iriam per-
correr a trilha toda: 430 km 
em 30 dias. Na trilha tam-
bém encontrei com várias 
pessoas que estavam per-
correndo 90 km até a mon-

tanha mais alta da Suécia: 
Kebnekaise. 

Durante a noite a tem-
peratura caiu muito e pas-
sei até frio. Imagino que te-
nha caído para 2 a 4 graus.

No dia seguinte come-
cei o retorno por outra par-
te da trilha. Ainda antes de 
retornar ao parque passei 
por uma casa de um mo-
rador local. Ali tinha uma 
venda de produtos locais, 
artesanais, comida seca e 
equipamento para acam-
par. Neste local morava 
uma família de “Sámi”, a 
população local indígena 
do norte da Suécia. Minha 
compra foi única e inesque-
cível. Carne seca de urso. 
Preço? 720 reais o quilo. 
Comprei um pedacinho 
de 150 gramas empacota-
do a vácuo. 

20 quilômetros pela 
frente até o alojamento 
do início do parque. Mui-
to tempo para refletir e ob-
servar a natureza. A parte 
mais interessante de pas-
sar dias sozinho na natu-
reza é que você desenvolve 
um diálogo com você mes-
mo. No terceiro dia esse 
diálogo era em voz alta!

O passeio não seria com-
pleto sem um banho gela-
do. A água do rio era água 
de gelo recém derretido. 
Imagino que tinha uma 
temperatura em torno de 
3 graus. Um respiro fundo 
e um banho de 20 segun-
dos. Mas valeu a pena.

A tardinha cheguei de 
volta ao alojamento princi-
pal de Abisko, “a estação de 
turismo”. Decidi por uma 
cama no alojamento (um 
quarto com 6 camas), ali 
também iriam dormir uma 
senhora de 82 anos e sua 
filha. Lúcida e energética, 
estava se preparando para 
uma caminhada no dia se-
guinte, uma trilha mais cur-
ta é claro.

No último dia decidi fi-
car próximo ao alojamen-
to, estava me preparando 
para voltar até Kiruna e 
voar para Estocolmo. 

Em resumo, uma expe-
riência única. Aproximar-
-se da natureza é a melhor 
forma de aprender a res-
peitá-la. A forma como me 
senti, confirmou o que já 
sabia: o ser humano foi fei-
to para viver próximo e em 
harmonia com a natureza.

No outro dia acordei cedo para continuar a 
caminhada. Já na partida estava em busca do 
“ouro da Lapônia”, uma frutinha de cor ama-
relada, rica em vitamina C e que cresce apenas 
nos banhados. Chama-se hjortron em sueco. 
Saí várias vezes da trilha para ver se encontra-
va. No final da tarde quando estava me aproxi-
mando da próxima estação de turismo dentro 
do parque, tive a felicidade de encontrar uma 
área com hjortron. Coletei os que estavam ma-
duros para comer no próximo café da manhã.

COVID-19
PESSOAS A PARTIR DE 30 ANOS 

E GRUPOS PRIORITÁRIOS

CAMPANHA de VACINAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PASSA SETE

CRITÉRIOS PARA
VACINAÇÃO: 

GRIPE - INFLUENZA

ALERTA IMPORTANTE: 
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 08/08/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Adelino da Rosa, residente em Lajeado da 
Gringa, Ibarama, morreu de frio na sexta-feira, dia 2 de agos-
to, quando foi registrada a maior geada do ano no Estado. In-
formações dão conta de que ele estava embriagado e retorna-
va para sua casa, quando caiu na beira da estrada, e acabou 
morrendo de frio, sendo encontrado no outro dia pelo moto-
rista do ônibus Paulinho Bertoldo, que faz o trajeto da Linha 
Ressaca e passava pelo local. A Prefeitura de Ibarama  ajudou 
na locomoção do corpo para o hospital, bem como levou-o 
de volta até a sua residência para ser velado e prestou ainda, 
ajuda financeira para o enterro.

Passa Sete é o Portal do Centro Serra, com belezas natu-
rais de rara beleza, que são o grande atrativo de quem quer 
interagir com a natureza.

Atrativos estes como montes, vales, rios, cachoeiras, cas-
catas, trilhas e caminhos que dão ao Passa Sete uma posi-
ção invejável, para a prática do turismo, onde melhor se 
poderá visualizar o que de mais belo e espetacular a natu-
reza oferece aos visitantes.

Ali, terão a oportunidade de fugir do concreto e do asfalto 
dos centros urbanos e sentir o aroma das matas verdejantes.

O objetivo é criar uma nova fonte de renda ao município, 
com uma Rota Turística das “SETE TRILHAS”, regional, 
estadual e quiçá internacional. Somar os esforços da admi-
nistração pública municipal, com a força da comunidade 
local, criar um novo caminho para o seu desenvolvimento.

Para tanto, consta do projeto a construção de pórticos 
na entrada da cidade, “bem-vindos ao Portal do Centro 
Serra, PASSA SETE”.

Um dos atrativos deverá ser o Natal Luz, o qual exigi-
rá além dos esforços da administração pública, a participa-
ção de todos, fazendo com que o evento se perpetue para 
os próximos anos.

A agência de turismo é algo necessário e indispensável, 
pois será o ponto de contato daqueles que desejarem in-
formações e aquisição de pacotes. Por oportuno, temos in-
formações que a mesma está sendo criada por pessoa vin-
culada a área e profunda conhecedora da realidade local.

Outro ponto importante será a sinalização das estradas, 
rotas e trilhas para motos, bikes, jipes e caminhadas, o que, 
em breve, deverá ocorrer.

Ainda cursos de humanização ao atendimento aos turis-
tas visitantes, cuja participação de hotéis, pousadas e ou-
tros estabelecimentos que queiram participar será de gran-
de valia para o sucesso desse empreendimento.

O Parque do Pinhão, palco de inúmeros eventos, mere-
ce um Plano Diretor para que ano a ano preserve a sua in-
tegridade física e se adeque as necessidades para o qual foi 
planejado.

Hoje, já existe empresário que pretende construir um 
hotel fazenda, direcionado ao turismo rural, com as mais 
diferentes atrações que oportunizará aos turistas inúmeras 
atividades e desafios próprios para quem quer se livrar do 
stress urbano.

Está se elaborando um plano de ação, definindo as prio-
ridades do mesmo a curto, médio e longo prazo.

Pela infraestrutura que a própria natureza oferece, pou-
cos deverão ser os investimentos financeiros, para levar a 
bom termo o “Projeto Passa Sete pode mais.”

É bom frisar que a frente do Poder Executivo Municipal 
do Passa Sete, temos alguém aberto a investidores que quei-
ram participar do Projeto Turístico, com vistas a transfor-
mar o turismo na segunda fonte de recursos do município.

A iniciativa, para prosperar, necessita do apoio de to-
dos, levando a sério a proposta que não é só do prefeito 
municipal, mas de toda a comunidade, que deve se somar 
nesse esforço de transformar o município pela ação de sua 
boa gente.

Esperamos que realmente isso venha a ocorrer, transfor-
mando esse sonho em realidade e, no somar de esforços, o 
turismo rural seja uma das marcas desse município entre 
os demais do Centro Serra. Não se espera que ocorra de 
imediato o todo constante do projeto, mas que as etapas 
sugeridas venham a se concretizar ao longo da caminhada. 
É bom lembrar que o primeiro passo deve ser dado com 
cautela, mas com objetivo traçado de algo que vá marcar 
a atual administração, com o “antes e depois do prefeito 
Mauricio Afonso Ruoso”. Prefeito moderno, preocupas-
se com o desenvolvimento econômico e social de seu mu-
nicípio, busca alternativas para o crescimento do mesmo e 
de sua gente. O básico se faz sem o menor esforço, mas a 
meu ver poucos tem a ousadia de encarar novos desafios, 
pois o feijão com arroz não exige nem esforço e nem cria-
tividade. Abramos, pois, nossas cabeças, saiamos da pré-
-história e avancemos com novos projetos que beneficiarão 
a todos, hoje e no futuro. Inovar é preciso, elaborar e im-
plantar projetos para o desenvolvimento, fará de você um 
empreendedor que pensa e age para o bem comum. “Pas-
sa Sete pode mais”.

Passa Sete, pode mais

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Promoção Assinatura Premiada 
contempla mais um assinante
A promoção Assinatura Premiada do 

jornal Gazeta da Serra, em parceria 
com o Supermercado Avenida, contem-
plou mais um assinante. O sortudo da 
vez foi Marcos Paulus, de Passa Sete. O 
leitor e a esposa Venivea Morsch Pau-
lus, destacam que assinam o semaná-
rio há aproximadamente 42 anos, des-
de a época do Paladino Serrano. Eles 
ressaltam que gostam muito das reda-
ções dos colunistas Eda Piccinin Bri-
di e Romar Rudolfo Beling. Inclusive, 
conferem os editais de proclamas, para 
saber quem está se casando, como fi-
lhos de amigos e conhecidos, amigos 
de juventude e viúvos(as) que tornam 
a se casar. “Lemos tudo, absolutamen-
te tudo, do início ao fim”, destacam os 
contemplados.

Os assinantes do jornal Gazeta da 
Serra concorrem mensalmente a um 
vale-compras de R$ 186,00 no Super-
mercado Avenida. A renovação ou nova 
assinatura garantem cautelas para par-
ticipar do sorteio.

SORTEIO

> >  P l a n t e l  a t u a l  d a 
A s s o c i a çã o  E s p o r t i va 
Sobradinho no ano de 
1991.
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>> As árvores 
estavam 
carregadas, 
o mundo era 
tão rico que 
apodrecia! 

Clarice 
Lispector       

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em 1971, a cra-
tera pegou fogo. 
Meio século depois 
segue assim, e pelo 
visto não vai parar.”

Fogo que queima há 50 anos
O ser humano acha que tem controle sobre tudo. Isso 

quando não acha que tem controle também sobre todos. 
Sobre todos os outros seres humanos, e também sobre os 
animais de todo tipo e tamanho. Mas apenas acha. A vida, o 
mundo, o universo, são marcados irremediavelmente pelo 
imponderável. Sempre houve e sempre haverá algo que es-
capa ao controle. E que bom que é assim.

Por exemplo. É do ser humano acreditar em divinda-
des, de todo tipo, de todo feitio. Em nome dessas divindades 
o ser humano “inventa” prováveis causas, efeitos, formas ou 
razões até para que o mundo e o ser humano tenham surgi-
do, ou “sido inventados”. Mas até isso é sempre hipótese. Co-
meça que temos milhares de crenças, fés e religiões diferen-
tes. Cada uma delas tem “certeza!” de que é a “certa”. Mas qual 
delas seria “a certa?”. E quem garante que “alguma delas” é 
a certa, e que todas não estão erradas? A gente acredita que 
algo ou alguém criou os céus e a terra. Mas que céu? Se hoje se 
sabe que o universo é praticamente ilimitado, e que alguém, 
se houvesse meio de transporte, viajaria até o fim dos tempos 
e continuaria não tendo chegado a limite algum?

E que terra? Se hoje sabemos que o planetinha Terra (esse 
que Deus ou outro ser teriam criado) é um grão de areia no 
meio do nada formado por bilhões de outros planetas e es-
trelas? E quem haverá de saber ou de duvidar que outros 
seres não tenham sido criados, tão ou mais inteligentes do 
que o homem (até não seria difícil que fossem mais inteli-
gentes...) em tantas outras galáxias, que giram ao redor de 
outros bilhões de sóis, como a astronomia já conseguiu evi-

denciar.
O espaço esca-

pa completamente a 
nossa compreensão 
e imaginação. Assim, 
aos mais descrentes 
e menos abertos a 
aprender e a enten-
der o mundo em que 

vivem, é sempre mais fácil enfiar a cabeça no chão, que nem 
avestruz, e o resto que fique à mostra para os demais. O ne-
gócio é não enxergar, porque aquilo que não enxergo não 
levo a sério, e daí é mais cômodo seguir a vidinha de formi-
ga. Mas até a vidinha de formiga uma hora se depara com a 
dura realidade de um inverno.

Lembrei do imponderável por esses dias lendo sobre a, 
literalmente, “Porta para o Inferno”. Acreditem. Ela existe. 
Como metáfora bem real. E surgiu em virtude da absoluta 
confiança de outra nação que acreditava que duraria para 
sempre. A União das Repúblicas Socialistas Soviéticas, anti-
ga URSS. Em 1971, há exatos 50 anos, a URSS enviou equipe 
ao deserto de Karakum, no atual Turcomenistão (hoje país 
independente), na Ásia Central, para construir uma usina de 
petróleo e gás natural. Aquela região tem reservas impres-
sionantes desses combustíveis. Na localidade de Derweze, 
a 260 quilômetros da capital, Ackhabad, fizeram as perfu-
rações e começaram a construir a usina. De repente houve 
uma explosão (algo parecido com o que ocorreu em Tcher-
nóbil, onde 15 anos depois, em abril de 1986, explodiu um 
reator nuclear, causando um dos maiores desastres da his-
tória). O terreno cedeu, engoliu tudo, e um buraco enorme 
se formou. O gás pegou fogo. Os técnicos viram que ali não 
havia mais o que fazer e nem como controlar o estrago. De-
sistiram da usina, levantaram acampamento e foram em-
bora. Em relatório para o governo, disseram que em ques-
tão de semanas o gás acabaria e o fogo se apagaria por con-
ta própria. E ficou por isso.

O problema é que semanas passaram, meses e anos pas-
saram, e nada acabou. Cinquenta anos depois, o fogo segue 
queimando, como no primeiro dia, e parece que a reserva 
de gás também é infinita. Ao menos ao longo do tempo o lu-
gar virou ponto turístico. Hoje com cerca de 70 metros de 
diâmetro, e fundo, o chamado “buraco do inferno”, ou “porta 
para o inferno”, atrai gente de todo o planeta. Quem quiser 
ou puder, basta jogar a expressão no Google para ver fotos 
ou vídeos do local. Veja só: até a URSS já acabou, em 1991, 
20 anos depois que o gás começou a queimar. E 30 anos de-
pois da derrocada da URSS a cratera que explodiu no deser-
to segue ardendo. Não é incrível?

Exaltando a paz, compartilho com os caros leitores 
esse poema com o qual participei da 147ª Ciranda Te-
mática, online, da Confraria Artistas e Poetas pela Paz 
– CAPPAZ, com sede na cidade de 
Balneário Camboriú/SC.

Esses tempos de pandemia revi-
ram do avesso nossas emoções. Ti-
ram-nos o sossego. Sentimos medo, 
ansiedade, perigo à vida. Precisa-
mos reagir, tomar decisões e prote-
ger-nos com uma boa dose de cons-
cientização: uso de máscara, álcool 
gel, distanciamento, mesmo já com 
a “vacina no braço”. E, conforme a 
criatividade e disponibilidade pes-
soal, buscar alternativas construti-
vas e prazerosas, de bem-estar e de 
superação.

 Que tal! A cada novo dia, ao des-
pontarem por detrás dos morros os 
primeiros raios de sol, podermos 
contemplar as maravilhas da nature-
za e agradecer ao Criador pelo dom 
da vida - a graça de poder respirar, 
pensar, orar, cantar, andar ... A me-
ditação tem essa força de sublimar a mente, reavivar a 
fé e aquietar o coração.

Todos precisamos nos reinventar. As redes sociais 

constituem as grandes ferramentas para mantermos o 
contato entre familiares, amigos, membros de institui-
ções culturais, sociais, assistenciais... O isolamento é 

apenas físico. A comunicação online 
aproxima distâncias, constrói pon-
tes afetivas, poéticas, de paz e bem. 
Também as comunicações nas áre-
as da saúde, educação, comércio e 
outras revestem-se de acolhimento, 
atenção, eficiência, mantendo-se um 
elo de reconhecimento recíproco, de 
confiança e gratidão.

No nosso dia a dia, nos dá leveza 
adotarmos uma rotina do belo, das 
artes literárias, artes plásticas, mú-
sica ou atividades artesanais, con-
forme nossas aptidões. Massageia 
também o nosso coração, e nos ve-
mos no contexto de ações solidá-
rias, quando participamos de even-
tos beneficentes, como o Drive Thru 
“Chá das Vovós” do Rotary Club 
de Sobradinho, promovido no sá-
bado passado.

E, depois de um dia de realizações 
gratificantes, de bênçãos e de luz, apreciar o encanto do 
“pôr do sol”, no horizonte, é momento de render gra-
ças ao bom Deus pela vida, que se vive com amor e paz!

Paz em tempos de 
Pandemia do Coronavírus

Paz em tempos de pandemia
A pandemia ceifa vidas

Deprime, entristece corações
Faz almas feridas

Revira do avesso emoções

Uma força interior sublima
Toda fé que vai n’alma

E meditação sobre a grandeza divina
Traz paz, e a dor acalma

Paz, a cada manhã, nos raios de sol
No suave perfume das flores

No trinado do rouxinol
No voo de borboletas multicolores

Paz! Está no sorriso da criança
No olhar terno do ancião

Na vitória da vida, esperança
Que o poeta exalta com emoção!
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O prefeito municipal de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, acompanhado 
do presidente da Câmara de Vereado-
res, Valdecir Bilhan, esteve em audiên-
cia com o diretor geral do Daer, Lucia-
no Faustino da Silva. Também estiveram 
presentes os prefeitos de Cerro Branco 
e Lagoa Bonita do Sul e o deputado es-
tadual Adolfo Brito. 

Segundo Mayerhofer, foram destaca-
das as dificuldades encontradas na ERS-
481 entre Cerro Branco, Lagoa Bonita do 
Sul e Sobradinho. Na ocasião, o diretor 
Luciano colocou a dificuldade financei-
ra que o Daer tem neste momento, im-
possibilitando a recuperação da estra-
da, então ficou definido que as prefeitu-

ras poderão auxiliar o Daer na recupera-
ção da rodovia, com termo de parceria.  
Na oportunidade, também foi colocado 
sobre a preocupação com os inúmeros 
acidentes graves que vêm ocorrendo na 
ERS-400 na subida da serra entre Sobra-
dinho e Candelária. Foi então decidido a 
inclusão de duas áreas de escapes (caixa 
de brita), no projeto técnico da terceira 
pista, devendo ainda ter o aval do gover-
nador Eduardo Leite.

O prefeito também solicitou ao dire-
tor que fosse realizada uma fiscaliza-
ção nas obras de recapeamento da ERS-
347 entre Sobradinho e Segredo, quan-
to a qualidade das obras e a sinalização 
da rodovia.

Prefeito tem audiência com 
diretor geral do Daer

Na quarta-feira, 21 de julho, o prefei-
to de Sobradinho, Armando Mayerho-
fer esteve em Porto Alegre acompanha-
do do presidente da Câmara de Verea-
dores, Valdecir Bilhan, e do assessor do 
deputado Edson Brum, Daniro Álvaro 
Goetze. Na ocasião visitaram o secre-
tário de Articulação de Apoio aos Mu-
nicípios, Luiz Carlos Busato, onde fize-
ram a entrega do projeto que faz par-
te do Programa Pavimenta RS, sen-
do que está previsto a liberação de R$ 
1.000.000,00 de recurso do Governo 
do Estado e R$ 220.858,56 de contra-
partida do município. 

De acordo com o prefeito, a intenção 
da administração com esse projeto é 
fazer a recuperação do acesso ao trevo 
do Parque da Fejão, além da constru-

ção de uma terceira pista no trevo de 
acesso Euclides Bento Pereira e o reca-
peamento das demais ruas existentes. 
O projeto foi protocolado e será passa-
do para análise.

Prefeito entrega Projeto 
Pavimenta RS em Porto Alegre

O prefeito Armando Mayerhofer, 
vice-prefeito Ivan Trevisan, secre-
tários municipais, o presidente do 
MDB, Pedrilo Carniel, e os suplentes 
de vereadores do partido, receberam 
na última segunda-feira, 26 de julho, 
a visita cortesia do deputado estadu-
al Beto Fantinel (MDB).

Na oportunidade, a administração 
tratou sobre as demandas do muni-
cípio e o deputado se comprometeu 
em analisar os pleitos e auxiliar com 
recursos financeiros. 

Mayerhofer agradeceu e destacou 
a satisfação em receber o deputado.  
Aproveitou também para solicitar 
sua intercessão junto ao governo do 
estado na liberação de recursos para 
projetos que estão em andamento no 
município, contemplando diferentes 
áreas da administração pública. 

O prefeito ressaltou da importân-
cia de parcerias como esta, que pro-
porcionam melhorias a favor da po-
pulação e que acompanham o desen-
volvimento da cidade.

Sobradinho recebe deputado 
estadual Beto Fantinel

A prefeitura municipal 
de Sobradinho promo-
veu na última sexta-fei-
ra, 23 de julho, na Praça 
Cornedo Vicentino, a sé-
tima entrega de alimen-
tos do PAA – modalida-
de doação simultânea, 
deste ano. Nesta etapa 
foram beneficiadas 150 
famílias, selecionadas a 
partir dos critérios es-
tabelecidos pelo progra-
ma, além da Casa de Pas-
sagem e da APAE. 

A secretária de Assis-
tência Social, Patrícia Ke-
gler, salienta que o pro-
grama terá sua continui-
dade garantida até o mês 
de setembro, após este 
período, a secretária irá 
se reunir com o governo 
do estado para assegurar 
a continuidade do pro-
grama até o fim do ano.

Patrícia ressalta que a 
partir de agora o progra-
ma terá a coordenação de 
Sinara Schultz. O PAA tem 
a finalidade de distribuir 
alimentos adquiridos da 
agricultura familiar, para 
famílias em situação de 

vulnerabilidade social. 
Desse modo, além de pro-
mover a segurança ali-
mentar das famílias mais 

carentes, também incen-
tiva e fomenta a agricul-
tura familiar e a diversifi-
cação rural no município.

Sobradinho promove sétima 
entrega de alimentos do PAA
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A Secretaria da Agri-
cultura e Meio Ambien-
te de Sobradinho, jun-
tamente com a Emater, 
está realizando a en-
comenda de adubo or-
gânico, para tanto, os 
agricultores interessa-
dos deverão compare-
cer na Secretaria para 
fazer a encomenda.

A aquisição de adu-
bo orgânico tem por fi-
nalidade fornecer ma-
téria orgânica ao solo, 
bem como, melhorar 
a sua fertilidade e es-
trutura.

Segundo o secretá-
rio de Agricultura e 
Meio Ambiente, Adria-
no Dreher, a aquisição 
de adubo orgânico pe-
los agricultores fami-
liares é uma boa opor-
tunidade de melho-
rar a produtividade 
das culturas, principal-

mente as frutíferas e 
oleícolas. Adriano res-
salta que a Secretaria 
está focada nas ações 
de fortalecimento, di-
versificação e possibi-
lidades no meio rural.

O prefeito Arman-

do Mayerhofer, desta-
ca que a administração 
municipal vem buscan-
do incentivar e auxiliar 
os agricultores através 
de programas e proje-
tos a permanecerem 
no meio rural.

Aberta encomenda 
de adubo orgânico 

no município

O Polo Regional de Ensino Supe-
rior a Distância de Sobradinho criou 
um site como ferramenta tecnológica 
para ampliar o alcance de divulgação 
das atividades realizadas e ofertas dos 
cursos oferecidos para Sobradinho, re-
gião Centro Serra e demais municípios 
do Rio Grande do Sul, além de outros 
estados.

A coordenadora do Polo, Scheila Si-
mone Secretti, relata que o site é a con-
cretização de um importante objeti-
vo, de ampliar a visibilidade virtual do 
polo e também é resultado de apren-
dizados que obteve em cursos onli-
ne sobre ferramentas digitais, ofere-

cidos pelo polo durante o período da 
pandemia. 

O site é um sítio eletrônico que reú-
ne informações sobre o Polo EaD de 
Sobradinho e foi construído através de 
aplicativos gratuitos da empresa Goo-
gle. Nele, é possível ter acesso ao en-
dereço de localização, contatos e redes 
sociais, imagens do ambiente físico do 
polo, da equipe de trabalho e histórico 
do educandário. Além disso, reúne de-
poimentos de alunos que tiveram tra-
jetórias de sucesso através da educa-
ção a distância. 

Para conhecer o site, acesse o link 
bit.ly/poloeadsobradinho

Polo de Ensino Superior conta 
com site de divulgação

Na sexta-feira, 23 de 
julho, estiveram reuni-
das na sala de reuniões 
da prefeitura municipal 
de Sobradinho, a coorde-
nadora das EMEIs, Mar-
lete Zuchetto, a coorde-
nadora da EMEBs, Zaí-
ra Pohlmann Moreira, 
juntamente com os di-
retores das escolas mu-
nicipais. 

Na ocasião foi feito um 

levantamento sobre as 
necessidades mais ur-
gentes quanto a mate-
riais para atender a par-
te pedagógica e estrutu-
ral das escolas. 

Em outro momento a 
coordenadora do trân-
sito nas escolas, Rosa-
nia de Moura, passou 
orientações e sugestões 
para as escolas trabalha-
rem durante os meses de 

agosto e setembro para 
culminância na Semana 
do Trânsito, de 18 a 25 
de setembro.

O secretário de Educa-
ção, Ivan Trevisan, desta-
ca a importância desses 
encontros para que o tra-
balho entre a Secretaria 
e a escola esteja sempre 
em sintonia, proporcio-
nando excelentes resul-
tados neste ano letivo.

Secretaria de Educação promove reunião

O Município iniciou as 
atividades de regu-

larização fundiária, que 
consiste em ajustar nú-
cleos urbanos informais 
ao território urbano de 
Sobradinho e a titulação 
da propriedade. 

O referido processo 
abrange medidas jurídi-
cas, urbanísticas, sociais 
e ambientais. Inicialmen-
te está em estudo o lotea-
mento Guilherme, situa-
do no bairro Rio Bran-
co. O projeto visa regula-
rizar loteamentos clan-
destinos e irregulares 
do município que se en-

quadrem dentro da nor-
mativa legal da Regulari-
zação Fundiária Urbana 
(REURB). 

A equipe de trabalho 
reuniu-se nesta sema-
na sob a coordenação 
da Procuradora Jurídi-
ca, Greta D’Olanda, com 
a presença do prefeito 
municipal, Armando Ma-
yerhofer, e demais inte-
grantes da comissão, ten-
do a participação do se-
nhor Roberto Kohler, que 
de forma voluntária tem 
prestado auxílio no de-
sempenho das ativida-
des, uma vez que já ha-

via iniciado os trabalhos 
na gestão passada. 

O projeto visa entre-
gar às famílias por meio 
da REURB, a propriedade 
dos lotes, os quais elas já 
possuem a posse. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, o Município quer, por 
meio da REURB, garantir 
que as pessoas que resi-
dem nestes loteamentos 
irregulares/clandesti-
nos, tenham assegurados 
o direito à moradia com a 
emissão do título de pro-
priedade ao final da con-
clusão do procedimento.

Sobradinho inicia atividade 
de regularização fundiária
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O prefeito Luizinho Fa-
gundes e o secretário de 
Administração e Recur-
sos Humanos, Cássio La-
zzari, estiveram na quar-
ta-feira, 21 de julho, em 
Porto Alegre viabilizan-
do investimentos para o 
município de Lagoa Bo-
nita do Sul e levando rei-
vindicações da população 
regional.

No gabinete do deputa-
do estadual Adolfo Brito, 
estiveram reunidos jun-
tamente com as lideran-
ças dos municípios de So-
bradinho e Cerro Branco, 
quando buscaram apoio 
e trataram sobre as pro-
vidências a serem toma-
das para a realização da 
manutenção e conserva-
ção da ERS-481, estrada 
de chão que liga Lagoa 
Bonita do Sul aos municí-
pios de Sobradinho e Cer-
ro Branco. 

Posteriormente, os re-
presentantes municipais 
se dirigiram acompanha-
dos do assessor do de-
putado Brito, João Pau-
lo Kroth, até à Secretaria 
de Articulação e Apoio 
aos Municípios. Na oca-
sião protocolaram a do-
cumentação para solici-
tação de recursos através 
do Programa Pavimenta-
-RS, que visa realizar a pa-
vimentação de ruas em 

Lagoa Bonita do Sul. 
Na parte da tarde, o 

prefeito Luizinho e o se-
cretário Cássio, acom-
panhados do deputado 
Adolfo Brito, estiveram 
em audiência com o dire-
tor do Daer, Luciano Faus-
tino, onde foram trata-
dos assuntos referentes 
as condições de tráfego 
na região, onde também 
participaram os repre-
sentantes dos municípios 
de Cerro Branco, o prefei-
to Edson Lawall, seu vice 
Ivan Seckler e o verea-
dor Charles Petermann. 
De Sobradinho, o prefei-
to Armando Mayerhofer 
e o vereador Valdecir Bi-
lhan. Na ocasião ainda foi 

entregue ofício solicitan-
do a instalação de sinali-
zação de identificação de 
acesso para os municí-
pios de Passa Sete e Lagoa 
Bonita do Sul, no entron-
camento da ERS-400 e a 
ERS-287 em Candelária. 

O prefeito e secretário 
destacaram a importân-
cia da viagem, que teve 
como objetivo atender 
as demandas do municí-
pio e da região, quando 
foram tratados de assun-
tos muito importantes, 
dentre eles, a busca de 
pavimentação para ruas 
do município, e as condi-
ções de tráfego, que são 
essenciais para o desen-
volvimento regional.

No último dia 21 de 
julho,  o prefeito 

Luizinho Fagundes e o 
secretário da Adminis-
tração e Recursos Hu-
manos, Cássio Lazza-
ri, estiveram em Por-
to Alegre para cumprir 
agenda. Na oportunida-
de, entregaram docu-
mentação para o secre-
tário Luiz Carlos Busat-
to, junto à Secretaria de 
Articulação e Apoio aos 
Municípios, para pleite-
ar recursos de infraes-
trutura na cidade, atra-
vés do Programa Pavi-
menta-RS, do Governo 
do Estado. 

Segundo o prefeito 
Luizinho, se Lagoa Bo-
nita do Sul for contem-
plada, as obras serão 
realizadas a partir do 
final da pavimentação 
da Avenida José Luche-
se, nas proximidades do 

posto de combustíveis, 
até o início da pavimen-
tação asfáltica, que está 
em obras e ligará os mu-
nicípios de Lagoa Boni-
ta do Sul e Passa Sete. 
“Estamos determina-
dos e empenhados para 
buscar recursos a se-
rem aplicados na qua-
lidade de vida da nossa 
população”, afirma Fa-
gundes. 

De acordo com o pro-
jeto entregue, o trecho 
a receber as obras do 
Programa Pavimenta-
-RS tem a extensão de 
600 metros, com o va-
lor total dos trabalhos 
de R$ 1.045.017,45, 
prevendo o repasse de 
R$ 800 mil do Estado 
com a contrapartida do 
município no valor de        
R$ 245.017,45.

Lagoa Bonita do Sul 
protocola projeto para aderir 
ao Programa Pavimenta-RS

Demandas municipais e regionais 
são tratadas em Porto Alegre

No último sábado, 24 
de julho, a Secretaria de 
Saúde de Lagoa Boni-
ta do Sul realizou mais 
uma etapa de imuniza-
ção contra a Covid-19.

Atualmente no muni-
cípio estão sendo aplica-
das as primeiras doses 
em pessoas com 20 anos 
ou mais, mediante agen-
damento pelas agentes 
comunitárias de saúde.

Até o fechamento da 
matéria, no último dia 
28 de julho, o municí-
pio de Lagoa Bonita do 
sul já aplicou 1.550 do-
ses referentes a primei-
ra dose da imunização, 
foram aplicadas 70 do-
ses únicas e no momen-
to estão sendo imuniza-
das pessoas com a se-
gunda dose do imuni-
zante. Até o momen-

to o município recebeu 
2.246 doses.

De acordo com o vi-
ce-prefeito e secretário 
da Saúde, Leonir Fran-
cesquet, é muito impor-
tante que toda popula-
ção continue mantendo 
os cuidados de preven-
ção à doença. 

Lagoa Bonita do Sul 

está desde o dia 3 de 
julho sem registrar ne-
nhum caso de coronaví-
rus e o empenho de to-
dos está fazendo a dife-
rença.

Todos que estão re-
cebendo a vacina estão 
convidados a doarem 
1kg de alimento não pe-
recível.

Município está imunizando 
pessoas com 20 anos ou mais

A administração mu-
nicipal de Lagoa Bonita 
do Sul adquiriu e insta-
lou um gerador de ele-
tricidade na Secretaria 
de Saúde do município. 
O equipamento é um ge-
rador eletrônico com um 
moderno sistema que 
visa garantir os atendi-
mentos, tanto na unida-
de quanto na Secretaria 
de Saúde, quando acon-
tecer a falta de energia 
elétrica. Os recursos uti-
lizados para a compra 
do gerador, entre ou-
tros equipamentos, fo-
ram oriundos de emen-
da parlamentar do sena-
dor Paulo Paim.

O gerador é trifásico 
e conta com um siste-
ma moderno, que iden-
tifica a falta de energia e 
aciona automaticamen-
te após 10 segundos e, 
quando o fornecimento 
de energia estiver está-

vel, ele imediatamente 
retorna o abastecimen-
to para a rede de energia 
elétrica convencional.    

De acordo com o vi-
ce-prefeito e secretário 
de Saúde, Leonir Fran-
cesquet, o equipamen-
to será essencial, pois 
propicia sempre manter 
o atendimento e a aten-
ção dos pacientes no mo-
mento da queda de ener-
gia, além da garantia de 

conservação de medica-
mentos que dependem 
de refrigeração cons-
tante.

A saúde é uma das 
prioridades no municí-
pio. “Esse é um dos com-
promissos da adminis-
tração municipal com a 
população e garantimos 
que investimentos serão 
realizados nessa área”, 
ressalta o prefeito Luizi-
nho Fagundes.

Gerador de energia é instalado na Secretaria de Saúde
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A administração muni‐
cipal de Segredo, através 
das Secretarias de Educa‐
ção, Cultura e Turismo e 
Assistência Social, promo‐
veu durante o mês de julho 
o projeto “Minhas, Nossas 
Emoções” para os servido‐
res e profissionais da Rede 
de Educação, visando tor‐
nar realidade uma educa‐
ção pública transformado‐
ra e de excelência, para to‐
dos diariamente.

Neste primeiro encon‐
tro foi proporcionado um 
momento de espiritualida‐
de e treinamento das emo‐
ções, através da psicologia 
positiva: Ciência, bem es‐
tar e felicidade, possibi‐

litando aos profissionais 
um momento de reflexão, 
reconhecimento e mane‐
jo das emoções envolvidas 
neste período, estratégias 
de enfrentamento, treino 
de atenção plena e poten‐
cialização do autocuidado. 

O projeto “Minhas, Nos‐
sas Emoções” conta com a 
parceria da empresa JTI, 
projeto ARISE, a qual pro‐
porcionou a contratação 
da psicóloga Luciane An‐
dres Trojahn, que traba‐
lhou com mais de 160 ser‐
vidores e profissionais da 
Educação durante o mês 
de julho. O segundo mo‐
mento ficará a cargo dos 
profissionais da Secreta‐

ria de Assistência Social, 
que dará continuidade ao 
projeto a partir do dia 6 
de agosto. O terceiro mo‐
mento terá prosseguimen‐
to com os profissionais da 
Secretaria da Saúde. 

A concretização de um 
projeto com esta natu‐

reza não se deve apenas 
aos seus autores, mas an‐
tes, a todos aqueles que 
de forma direta ou indire‐
ta se envolveram. Afinal, é 
enorme e constante a par‐
tilha. Partilham‐se dúvi‐
das, incertezas, conquistas 
e muitas aprendizagens.

Primeiro momento do projeto “Minhas, 
Nossas Emoções” concluído com sucesso

O prefeito municipal de Segredo, Val‐
dir José Rodrigues e o vice‐prefeito, Paulo 
Henrique Marion, estiveram na Secretaria 
Estadual de Articulação e Apoio aos Muni‐
cípios em Porto Alegre, onde realizaram 
a entrega do projeto de pavimentação da 
Avenida Hugo Bavaresco situada no Bair‐
ro Renascer. O projeto visa buscar recursos 
na ordem de um milhão de reais do Pro‐
grama Pavimenta‐RS do Governo Estadual.

Nessa primeira etapa do programa se‐
rão destinados vinte milhões de reais, be‐
neficiando em torno de 25 municípios com 
até vinte mil habitantes, tendo em vista 
que o município contemplado deverá par‐
ticipar com a contrapartida de 20% do va‐
lor do projeto.

O prazo final para a entrega dos proje‐
tos encerrou no dia 21 de julho. Após essa 
data os projetos seguiram para análise na 
Secretaria Estadual de Articulação e Apoio 
aos Municípios, que determinará quais os 
municípios que serão contemplados nes‐
sa primeira etapa.

Na oportunidade, o Prefeito Valdir soli‐
citou junto à Secretaria Estadual, a nego‐

ciação de imóvel pertencente ao Estado 
no Programa Negocia‐RS, para compen‐
sação de débito do Governo do Estado na 
área da saúde com o município de Segre‐
do, o qual gira em torno de setecentos e 
sete mil reais.

O prefeito e o vice também estiveram 
em audiência nos gabinetes dos deputa‐
dos Affonso Hamm, Pedro Westphalen e 
do senador Luiz Carlos Heinze, reivindi‐
cando investimentos em vários setores da 
administração.

Prefeito e vice buscam 
recursos para o município

A administração munici‐
pal de Segredo, através da 
Secretaria de Educação, ad‐
quiriu brinquedos para as 
turmas de educação infan‐
til das escolas municipais. 

A entrega dos brinque‐
dos aconteceu na quarta‐
‐feira, 21 de julho, e contou 
com a presença da secretá‐
ria de Educação, Vanusa de 
Fátima Fernandes, supervi‐
sora da educação infantil, 
Marcia Giehl Ecke, e direto‐
ras das escolas municipais.

Na oportunidade, a se‐
cretária Vanusa destacou 
que a administração muni‐
cipal está investindo em to‐
das as áreas da educação e, 

sabendo que o brinquedo e 
o brincar são essenciais na 
vida das crianças, investiu 
em materiais diversos para 

as escolas, com objetivo de 
que a aprendizagem acon‐
teça também através do lú‐
dico.

Município adquire brinquedos 
para educação infantil
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Algumas estantes, milhares de páginas, incontáveis 
viagens: o incrível mundo dos livros

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> SOBRADINHO   Inscrições para o Concurso Literário Jornalista Valacir Cremonese 
estão abertas, assim como as portas da Biblioteca Municipal para emprésti mo de livros

Entre estantes na 
Casa da Cultura 
Amário João La-

zzari, em Sobradinho, es-
tão prontos para saltar à 
mão dos leitores, mais 
de 18 mil livros. Este é o 
número aproximado de 
obras que esperam por 
leitores vorazes, apaixo-
nados pelos diferentes 
gêneros literários e dis-
postos a encarar viagens 
incríveis por trás de cada 
capa. Na Biblioteca Públi-
ca Municipal Professora 
Felícia Almeida Forzem 
Vidal encontram-se títu-
los regionais, nacionais 
e até mesmo internacio-
nais, que contribuem des-
de o processo de alfabe-
tização até leituras mais 
densas, para vestibulares 
ou, simplesmente, pelo 
prazeroso ato da leitura.

Conforme a diretora de 
Cultura, Ingrid Hermes, 
“a pessoa que lê bastan-
te tem muito mais sub-
sídios para escrever, co-
nhece mais do linguajar, 
sobre os gêneros literá-
rios. Na Biblioteca Muni-
cipal temos um variado 
número de obras, para 
quem precisar de uma 
inspiração, temos mui-
ta coisa boa aqui”, ressal-
tou. Inspiração esta que 
pode contribuir no fo-
mento de novos escrito-
res, despertando talen-

tos que podem abrir-se 
para o mundo da litera-
tura através de suas es-
critas e participações, a 
exemplo do Concurso Li-
terário Jornalista Valacir 
Cremonese.

Com tema e gênero li-
vres, a 17ª edição do con-
curso segue com inscri-
ções abertas até 30 de se-
tembro e podem ser reali-
zada de forma presencial, 
via correio ou on-line. O 
regulamento está dispo-
nível na Casa da Cultura 
de Sobradinho para lei-
tura, no Blog da Casa da 
Cultura e ainda no site da 
Prefeitura Municipal de 
Sobradinho. “Como a es-
crita é livre, acredito que 
a imaginação e o gosto de 
cada um vai estar muito 
mais evidente. Para nós 
será muito interessan-
te, pois iremos desco-
brir, em 17 edições, qual 
o gênero que as pessoas 
mais gostam, que se sen-
tem mais à vontade ou se 
sentem mais preparadas 
para participar”, enfati-

zou a diretora.
De portas abertas de 

segunda à sexta-feira, das 
7h30 às 11h30 e das 13h 
às 17h, a Biblioteca Mu-
nicipal disponibiliza em-
préstimo de obras literá-
rias mediante uma ficha 
cadastral, para a qual é 
preciso apresentar do-
cumento de identidade 
e comprovante de resi-
dência em Sobradinho. 
Segundo Ingrid, em mo-
mentos de maior procura, 
a equipe chegou a regis-
trar a retirada de até 15 li-
vros por dia. Os emprésti-
mos das obras são para o 
período de 15 dias. Com 
a pandemia, os cuidados 
com os livros redobra-
ram e quando retornam 
do empréstimo ficam 
em uma espécie de qua-
rentena por alguns dias, 
até retornar para a pra-
teleira. Conforme Ingrid, 
o Museu Municipal tam-
bém encontra-se aberto 
para visitação, mas por 
enquanto, sem agenda-
mento para grupos.

E que tal algumas sugestões para inspirar a tua participação no Con-
curso Literário? Confira alguns dos títulos que encontram-se disponíveis:

Ana do Carijinho: um romance histórico (Jurema Roehrs 
Trindade/2007) - Resultado de 20 anos de pesquisa, a obra 
reconstrói a trajetória da família Bento, primeiros moradores da 
região urbana de Sobradinho. O título é uma homenagem da 
autora a avó Ana Pereira Rodrigues, filha do capitão Veríssimo 
e de Maria Alves Pimenta, casal que viveu um grande amor 

às margens do Arroio 
Carijinho, cenário da 
trama romanceada.

Vertentes 
III (Academia 
Centro Serra de 
Letras/2021) – 
Continuidade 
das publicações 
Vertentes (2011) e 
Vertentes II (2015). 
A coletânea de 
versos e prosas 
reúne textos 
de 17 membros da Academia, 12 
escritores convidados e três filhos de 
membros “como forma de incentivo 
à arte de escrever”, descrevem seus 
organizadores. Participam desta obra, 
premiados que se destacaram no 
Concurso Jornalista Valacir Cremonese.

Sobradinho 
Histórias 
e Estórias 
(Lauro Carlos 
Sebastiany/1997) 
– A obra reúne 
crônicas sobre 
a terra natal do 
escritor, que por 
muitos anos teve 
colaborações 
em jornais da região, como a Gazeta 
da Serra. Em seu prefácio escreveu a 
professora Maria Ivoni Moutinho da 
Silva, “suas crônicas são muito boas, 
suas histórias são muito reais e, por 
certo, ficarão marcadas, não só no 
coração da gente de Sobradinho, mas 
também nas páginas de um livro, criado 
para fazer sucesso, pois ele é a história 
de uma cidade, contada por alguém 
que realmente a viveu e que ama, como 
ninguém, a terra em que nasceu”.

A Felicidade de estar 
vivo (Romar Beling/2017) 
– O livro de poesias 
abarca diversas temáticas 
ao longo de 168 páginas. 
Algumas ligadas a 
viagens realizadas e 
outras classificadas como 
mais contemporâneas. 
Na obra o autor propõe 
ao leitor um olhar sobre 
o “eu”, sobre sua própria existência.

Quem mexeu no 
meu queijo? (Spencer 
Johnson/1998) – A 
parábola simples 
que promete revelar 
verdades profundas 
sobre mudança. É uma 
história divertida e 
esclarecedora sobre 
quatro personagens 
- dois ratos e dois 
humanos do mesmo 
tamanho dos roedores - que vivem em um 
labirinto em eterna procura por queijo, que 
os alimenta e os faz feliz. O queijo é uma 
metáfora daquilo que se deseja ter na vida. O 
labirinto é o local onde as pessoas procuram 
por isso. Nesta história, os personagens se 
defrontam com mudanças inesperadas. 
Um deles é bem-sucedido, e escreve o que 
aprendeu com sua experiência entre as 
paredes do labirinto. Suas palavras ensinam 
a lidar com a mudança para viver com menos 
estresse e alcançar mais sucesso no trabalho e 
na vida pessoal.
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Variedades

Mundo 
conectado

1 - Cleverson Bringmann / Vila Progresso - Arroio do Tigre  
2 - Flávio Macedo / SobradinhoFotos da Semana Horóscopo

ÁRIES 
21/03 a 20/04 - Come-
ce o dia devagar. Valerá 
dar atenção aos sonhos 

e à intuição antes de se envol-
ver com o mundo lá fora. Orga-
nize a casa, converse com os fi-
lhos ou com alguém próximo e 
planeje os próximos passos na 
carreira ou nos negócios. Har-
monia nas relações cotidianas.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Encare 
desafios nas relações 
de trabalho e promo-

va ótimos resultados. A sema-
na trará maior exposição, no-
vas responsabilidades e poder 
de influência. Espere por con-
tatos influentes e oportunida-
des de crescimento profissio-
nal. Amor com expectativas.

TOURO
21/04 a 20/05 - Se-
mana movimentada 
na equipe, interações 

com grupos e nas redes sociais. 
Mantenha o fluxo das comuni-
cações e divulgação do traba-
lho, mesmo se estiver em férias 
com os filhos, ou com a famí-
lia. Ajuste planos da vida pes-
soal de acordo com as notícias.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Resol-
va assuntos do coração 
e apoie a família nesta 

semana. Caminhos de maior 
realização profissional e pes-
soal estarão iluminados. Bom 
período para decidir o futuro, 
desenvolver ideias e conquis-
tar novos espaços. Sintonia 
amorosa com os filhos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Apro-
veite oportunidades e 
dê um passo maior na 

carreira. A semana trará su-
cesso profissional e financei-
ro. Negócios estarão aqueci-
dos. Valerá elaborar detalhes 
de contratos e propostas com 
visão de futuro e realismo. Po-
pularidade em alta!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Um so-
nho antigo poderá se 
realizar. A semana tra-

rá união familiar e decisões de 
moradia. Encerre processos do 
passado e ganhe liberdade. A 
vida adquirirá um sabor gosto-
so de aventura, com nova ativi-
dade, viagem e enriquecimen-
to cultural.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Prote-
ja seu patrimônio com 
aplicações sólidas. De-

cisões de investimentos e ne-
gócios pedirão calma e plane-
jamento. Evite riscos desneces-
sários e atitudes impensadas 
nesta semana. Conexões inter-
nacionais ou com autoridades. 
Acerte a documentação.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Respei-
te sua percepção e pen-
se positivo. Você conta-

rá com grande poder de nego-
ciação nesta semana, mesmo 
que num primeiro momento 
as coisas pareçam difíceis. Pro-
posta de trabalho ou colabora-
ção da família diminuirá pres-
sões financeiras.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Plane-
je mudanças e investi-
mentos. Imprevistos fi-

nanceiros ou aumento de con-
tas poderão abalar o orçamen-
to. Tome cuidado com fraudes 
e falsidades. A semana favore-
cerá novos começos e decisões 
de vida.  Estabilize uma relação 
especial.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Sema-
na decisiva no traba-
lho. Altere um contra-

to, mude a rotina e torne o co-
tidiano mais agradável. Nego-
ciações financeiras terão an-
damento positivo. Você pode-
rá conquistar clientes, aumen-
tar o salário ou firmar um ne-
gócio promissor.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Apro-
veite a passagem de 
Vênus por seu signo 

para cuidar da beleza, das fi-
nanças e do seu equilíbrio. A 
semana trará novos relacio-
namentos e chances para o 
amor. Considere novas pro-
postas com carinho. Encerre 
um longo ciclo.

PEIXES
20/02 a 20/03 - A se-
mana será agitada nos 
relacionamentos e no 
trabalho. Aumente a 

produção, inicie um projeto e 
fortaleça sua posição. Planos 
de expansão ganharão viabi-
lidade, com a colaboração de 
parceiros, ou nova associação. 
Dê atenção aos filhos.

The Legend of Zelda: 
Skyward Sword (Wii) 
completa em 2021 seu 
aniversário de uma década 
desde seu lançamento. 
É incrível como o tempo 
passa rápido, não? Naquela 
época, a franquia estava 
comemorando seus 25 
anos e, desde então, a série 
recebeu inúmeros jogos 
novos, como o importante 
The Legend of Zelda: Breath 
of the Wild (Wii U/Switch).

A equipe de Aonuma 
fez questão que a trama de 
Link e Zelda fosse o grande 
destaque de Skyward 
Sword. Não à toa, o jogo 
é o ponto inicial de toda 
a linha do tempo que 
compõe a série, cobrindo o 
surgimento de elementos 
como a Master Sword e a 
reencarnação de nossos 
heróis.

Na história, Link e Zelda 
possuem uma relação 
de amigos, já que ambos 
cresceram juntos na terra 
dos céus conhecida como 
Skyloft. O jogo inicia com 
os dois preocupados com 
a Wing Ceremony, uma 
cerimônia anual que 
consiste em uma corrida 
em que os participantes 

usam seus pássaros 
escudeiros, os Loftwings, 
para competir pelo papel 
de “herói escolhido” no 
teatro subsequente e a 
oportunidade de subir no 
ranking na academia local.

A história, de fato, 
começa quando, após a 
cerimônia, Link e Zelda 
saem para passear com 
seus Loftwings, mas a 
menina é sugada por um 
tornado misterioso para 
a superfície, um mundo 
desconhecido abaixo das 
nuvens. Link, junto de Fi 
(que se torna uma espécie 
de assistente logo depois do 
acontecimento), sai então 
em uma jornada para trazer 

Zelda de volta, mas seu 
objetivo muda quando se 
descobre que ele é, de fato, 
o “herói escolhido”.

Algo intocado pela 
remasterização é a 
presença de personagens 
interessantes que dão 
suporte à trama. O próprio 
pivô dos conflitos, Ghirahim, 
e o famoso rival de Link 
— e dono de diversos 
memes —, Groose, são 
duas figuras que esbanjam 
personalidade em suas 
expressões e ajudam a 
trazer mais entretenimento 
ao enredo.

Melhorias que 
fazem a diferença

Skyward Sword, 
embora aclamado em 
seu lançamento e amado 
por vários, é um jogo que 
passou a ser bastante 
criticado pela comunidade 
ao longo do tempo ao 
ponto de se tornar um 
ponto divisivo da série. 
A remasterização traria a 
esperança de que jogadores 
que outrora não gostavam 
de certos elementos, 
pudessem aproveitar as 
melhorias para dar uma 
nova chance à aventura.

The Legend of Zelda: 
Skyward Sword HD é, assim 
como o original, um bom 
jogo e uma recomendação 
obrigatória para fãs da série.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Sobradinho
51 996 993 798  

Parabéns,
Sophia!
4 aninhos

Agradecimento aos pais 
Janaína Fontoura e 

Calvin da Rosa e a mana 
Isabela.

Sobradinho - RS
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Cris tenta se reconciliar com Jonas. Júlia reclama de 
cansaço para Ana. Lourenço pensa em pedir a guarda 
compartilhada de Tiago. Lúcio leva Júlia para tomar 
sorvete. Francisco e Nanda pensam em um nome para o 
brechó. Lúcio estranha o desânimo de Júlia. Júlia conta 
para Manu que Eva a levou para fazer fotos em uma 
agência. Wilson dá um ultimato a Moema e a manda 
escolher entre ele e a faculdade. Ao ser expulsa, Eva se 
faz de vítima na frente de Ana. Ana desabafa com Iná 
sobre Eva. Jonas e Ângela se entregam à paixão e vão para 
a cama. E sem o dinheiro de Jonas, Cris e Tiago levam 
vida de pobres. Nanda fica satisfeita com o sucesso de 
seu brechó. Dora se irrita com a resistência de Marcos a 
arrumar um emprego. Manu e Rodrigo ficam preocupados 
com cansaço de Júlia. Wilson cobra o apoio de Laudelino 
sobre sua situação com Moema. Celina examina Júlia e 
deixa Manuela e Rodrigo apreensivos. Manuela e Rodrigo 
contam uma história para Júlia dormir. Celina avisa que 
o estado de Júlia pode ser grave e que ela precisa ser 
internada. Ana vai com Rodrigo para o hospital.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Tânia é suspensa por ter mexido no armário de Sandra 
Helena. Bebeth devolve a carteira a Dom. Elza e Prazeres 
convidam Antônia para a festa surpresa que preparam 
para Júlio. Antônia fica surpresa ao saber por Domênico 
que o segurança do hotel está em coma. Pedrinho não 
aceita a ajuda de Eric. Athaíde pergunta a Lígia se Maria 
Pia é sua filha. Madalena conta a Maria Pia que Athaíde 
flagrou Lígia e Pedrinho se beijando. Antônia avisa a 
Douglas que o delegado Siqueira irá intimar Eric. Cassio 
conta a Pedrinho e Luíza que Eric é inocente e oferece 
as provas em troca de dinheiro. Sabine quer provar que 
Eric fez um mau negócio ao comprar o hotel. Madalena 
culpa Cristóvão por ter perdido seu filho. Márcio diz a 
Tereza que Borges está escondendo alguma coisa. Borges 
trabalha em uma marcenaria. Luíza revela a Pedrinho que 
trancou a faculdade e pede ajuda a Douglas para procurar 
um emprego. Sabine fica furiosa ao ver Eric exposto 
no noticiário policial. Agnaldo propõe levar o hotel à 
falência. Siqueira conta a Eric que Márcio ajudou Bebeth. 
Malagueta combina com os colegas a sabotagem ao hotel.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Cora não acredita que sua sobrinha consiga chegar à 
presidência da joalheria Império. José Alfredo pede 
para Cristina ficar em seu lugar na empresa, caso algo 
lhe aconteça. Téo chega ao restaurante para falar com 
Maurílio e Maria Marta flagra os dois juntos. Reginaldo 
revela a Jairo que descobriu seu segredo. Cardoso segue 
Jairo até o local de encontro com Cora, e ela se finge de 
vítima ao vê-lo para fugir do cúmplice. Maurílio pede 
Maria Marta em casamento. Maria Marta e João Lucas 
vão a um coquetel em homenagem a Maria Clara. Beatriz 
vê Leonardo pedindo dinheiro na rua. Vicente convida 
Cristina para ir a seu restaurante. Antoninho pede que 
Arnoldão convença Juliane a aceitar seus serviços de 
personal training. Cristina teme ter que comandar a 
joalheria Império. Beatriz decide marcar um encontro 
com Amanda para falar sobre Leonardo. Cora revela, 
no salão de Xana, que terá uma noite de amor com um 
homem. Magnólia e Severo comemoram o dinheiro 
que ganharam de José Alfredo. Orville observa um 
novo quadro de Salvador e fica temeroso. Felipe guarda 
comida vencida no freezer e avisa a Enrico.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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TR
OROFOBIA

INALANTE
BEMESTAR
ELIEEV
ILINGUA

TREINARAM
ÃAVAIA
OBSTART
PARLCE

GRIPEAA
ELEGANTE
TEUSUAL
OZASRA

Medo
mórbido

de altitude

Cidade
natal de
José Luiz
Datena

Lugar que
abastece
navios da
Marinha

Fazer
parte;

incorporar

Pro (?) 
die: pro-

porção por
dia (lat.)

Árvore
símbolo
do RS

A substân-
cia usada

para
inalação

Programa
matutino
cujo tema 

era a saúde

Conexão;
ligação

Interjeição
comumen-
te usada
em MG

(?) morta,
idioma
como o
latim

Pratica-
ram; exer-

citaram 
Festa da

debutante

Atravan-
car;

dificultar
Buscar;
procurar

Doença
infecciosa
causada
por vírus

Reginaldo
Leme,

jornalista

Estado na-
tal de Re-
nato Ara-
gão (sigla)

Asno, em
inglês

"(?) Só
Quer Paz",
música de

Projota

Habitual;
costu-
meiro

Artigo
masculino 
(Gram.)

"(?)-trás":
vá e volte

rápido
Junte;
reúna

Barril
para vinho

Podem
ser com-

postas por filiação,
adoção ou afinidade

"O Livro
de (?)",

filme com
Denzel 

Washing-
ton e Gary

Oldman

Grito de 
reprovação
Interrupção
temporária

"Eficiente
& (?)",
livro do

consultor 
de etiqueta
brasileiro

Fábio
Arruda

 3/ass. 4/rata. 6/obstar. 8/orofobia.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Qual é o nome do filme?
P: Um menino queria muito uma bola, mas 

para isso tinha que escolher entre a vermelha 
e a azul.

Depois de pensar muito ele escolheu a 
vermelha. Qual é o nome do filme?

R: Largou a Azul.

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Olá, concurseiros(as)! Ao iniciar a trajetória 
de estudos muitas dúvidas surgem na cabeça 
do inexperiente. Como estudar para concurso 
público? Quantas horas dedicar aos estudos? 
Quais técnicas adotar? Quais erros não cometer? 
Pensando nisso, elaborei um pequeno guia para 
orientar aqueles que desejam iniciar a trajetória 
de estudos para alcançar o cargo dos sonhos. 
Vamos lá!

•  Escolha uma área. Saber em qual área você 
quer trabalhar é essencial para evitar frustrações 
no futuro.

•  Não espere o edital ser publicado, comece 
a estudar por conteúdos que são certos em 
qualquer prova, como por exemplo, Língua 
Portuguesa.

•  Conheça a banca de concursos anteriores e 
organize os estudos.

•  Separe um tempo para resolver simulados.
•  Mantenha o foco e a calma.
•  Busque motivação para as coisas que 

pretende fazer.
•  Estabeleça metas e objetivos claros.
•  Se possível, crie uma rotina de estudos e faça 

um planejamento.
•  Saiba onde estudar e use materiais de 

referência e qualidade. Nada de consultas em 
fontes que não sejam confiáveis.

•  Confie nos seus professores.
•  Não observe APENAS o número de vagas.
•  Comece com antecedência e não seja refém 

do edital. 

Saber o que te motiva a ser um servidor 
público é um dos principais fatores para obter 
sucesso nos estudos. A rotina, a cobrança interna 
e externa, além de outros fatores do dia a dia 
podem tirar o seu foco da preparação. Por isso, 
é importante ter sempre em mente o que te 
motiva a seguir em frente. Construir um Mural 
dos Sonhos pode ajudar na motivação.

Acompanhe mais dicas na próxima semana!

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Respostas:

Está começando DO ZERO 
a estudar para concursos????
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IPTU2021 
 + INVESTIMENTO

+ INFRAESTRUTURA
+ SAÚDE
+ EDUCAÇÃO

15% DE DESCONTO NO
PAGAMENTO EM COTA ÚNICA,
VENCIMENTO 06 DE AGOSTO

RETIRE SEU CARNÊ

OU PARCELE EM 4 VEZES
COM 5% DE DESCONTO:

1ª parcela
06/08/2021

2ª parcela
10/09/2021

3ª parcela
08/10/2021

4ª parcela
12/11/2021

 PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE

N P
 U N E L

AD VO C AC I A O AB R S 122.601

A administração municipal de Arroio do Tigre re-
cebeu representantes da Associação Arroio do 

Tigre de Futsal para oficializar a criação da associa-
ção e sua participação na Série Bronze do Campeo-
nato Gaúcho de Futsal.

Na última semana, o prefeito municipal, Marciano 
Ravanello, recebeu em seu gabinete o presidente da 
associação Rian Lopes, representantes Alencar Ko-
hls e Marcelo Puntel, e o técnico do time, Átila Var-
gas. O time em breve será oficializado, após a seleção 
de atletas. Os escolhidos irão compor o plantel que 
disputará as competições do Campeonato Gaúcho. 

A visita teve por objetivo oficializar a criação da 

associação que leva o nome do município e solicitar 
a estrutura do Ginásio Tigrão para treinos e compe-
tições oficiais do campeonato. Confirmando que o Gi-
násio Tigrão deve ser palco da primeira fase do cam-
peonato estadual, com disputas oficiais já no dia 22 
de agosto.

O prefeito Marciano parabenizou a iniciativa da 
retomada do futsal a nível profissional, já que Arroio 
do Tigre tem uma forte e bonita história no esporte, 
principalmente no futsal adulto, com o Clube 25 de 
Julho. Há 12 anos o município não possui uma equi-
pe participando de campeonato oficial da Federação 
Gaúcha de Futsal.

A administração municipal 
recebeu na última semana o ge-
rente da agência do Banrisul de 
Arroio do Tigre, Felipe Pereira 
da Silva, que veio apresentar ao 
prefeito municipal, Marciano 
Ravanello, a linha de crédito Fi-
nanciamento Especial Banrisul.

Recebido pelo prefeito e 
pelo diretor de projetos, Fla-
mir Schneider, o gerente infor-
mou que o programa de finan-
ciamento possibilita ao execu-

tivo municipal financiar itens 
como: trator, ônibus, retroes-
cavadeira, britador, tecnolo-
gias, energias solar e/ou eóli-
ca e também itens de seguran-
ça pública.

Felipe ainda reforçou que a 
instituição financeira está aten-
ta as necessidades dos pode-
res públicos e busca contribuir 
para que se alcance cada vez 
mais alternativas para o desen-
volvimento.

O Programa Saúde na Es-
cola (PSE), é um programa 
dos Ministérios da Saúde e 
da Educação e constitui es-
tratégia para a integração e 
a articulação entre as políti-
cas, ações de educação e de 
saúde, com a participação 
da comunidade escolar, das 
equipes de atenção básica 
e da educação básica públi-
ca. O objetivo do programa 
é contribuir para a forma-
ção integral dos estudantes 
por meio de ações de pro-
moção, prevenção e atenção 
à saúde, com vistas ao en-
frentamento das vulnerabi-

lidades que comprometem 
o pleno desenvolvimento de 
crianças e jovens da rede pú-
blica de ensino.

Desde o início da pan-
demia, os trabalhos tinham 
cunho de conscientização e 
eram realizados de forma re-
mota em concomitância com 
as atividades escolares. Com 
a retomada das aulas, mes-
mo que no modelo híbrido, 
foi possível retomar as ativi-
dades presenciais.

As atividades do PSE fo-
ram retomadas e já tiveram 
ações na Escola Municipal 
Carlos Kipper, através da en-

fermeira do ESF Saúde Para 
Todos, Elisa Etges, da técnica 
em enfermagem e vacinado-
ra, Lovani Martins, e da agen-
te comunitária de saúde, Ja-
queline Weber, que realiza-
ram avaliação das carteiras 
de vacinas dos alunos. 

Na Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Balduí-
no Thomaz Brixner, de Linha 
Ocidental, houve encontro 
com os alunos  do 1°, 2°, 3° 
e 4° anos, tendo como temá-
tica a saúde bucal, demons-
trando a escovação correta 
dos dentes, produtos ade-
quados e a importância da 

saúde bucal. Estiveram pre-
sentes a enfermeira Gilna-
ra Nogueira de Souza, cirur-
gião dentista Maicou Mon-
tagner, agentes comunitá-
rias de saúde Andreia Toe-
be, Adriane Cardoso e San-
dra Wappler Jank e a auxi-
liar de consultório dentário, 
Ingrid Kipper.

Essa integração entre es-
cola e saúde é de extrema im-
portância para que se consi-
ga abranger o ser como um 
todo em suas individualida-
des. Tais ações devem estar 
pactuadas no projeto políti-
co-pedagógico das escolas, 

devendo considerar: o con-
texto escolar e social e o diag-
nóstico local de saúde das 

crianças, jovens e famílias. 
As atividades do PSE segui-
rão após o recesso escolar.

Associação Arroio do Tigre de Futsal visita prefeito

Programa Saúde na Escola é desenvolvido em Arroio do Tigre

Gerente da agência Banrisul apresenta nova 
linha de crédito para administração pública
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Os membros que 
compõem o Con-

selho Municipal de As-
sistência Social estive-
ram reunidos nas de-
pendências do CRAS 
Doutor Alfredo Puhl-
mann Neto, para reu-
nião ordinária mensal. 
Tendo como pauta do 
encontro o Regimento 
Interno e Adequações 
da Lei do SUAS, Con-
ferência Municipal de 
Assistência Social que 
acontecerá no próxi-
mo dia 18 de agosto, 
as atividades e proje-
tos desenvolvidos pelo 
CRAS e a inauguração 
do novo CRAS no Bair-
ro Industrial que ocor-
rerá no próximo mês. 

No encontro, foi ain-
da reforçado quan-
to a participação da 
sociedade nas cam-
panhas de arrecada-
ção e o quanto as do-

ações possibilitam o 
bem estar de muitas 
famílias.  A secretá-
ria Ezequiéli Scotta 
aproveitou para enfa-
tizar que todas as do-
ações são bem-vindas 
e que além do cuida-
do e manutenção re-
alizada antes da des-
tinação, existe todo 
um trabalho de cons-
cientização e valori-
zação que é feito com 

quem recebe as doa-
ções. “Estamos sem-
pre acompanhando as 
famílias que necessi-
tam de auxílio, é nos-
so dever contribuir na 
busca de uma vida me-
lhor, mas também nos 
vemos na obrigação de 
garantir que ao rece-
ber tenham zelo e ca-
rinho para com aqui-
lo que estão obtendo”, 
destacou.

Conselho Municipal 
de Assistência Social 

realiza reunião ordinária

 

Rua Dom Guilherme Müller, 775
GALERIA MAINARDI
Fone: 51 9 9603 7407

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  
Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e 

agora mais prêmios. Baixe agora 
o aplicativo “Produtor é mais” e 
participe do programa de fi delidade 
das lojas de ferragens da cooperativa.  
Ao adquirir os produtos integrantes 
da campanha, você já acumula 
pontos para trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser retirados em 
toda a rede de lojas de ferragens da 
Cooperativa. Aplicativo Produtor é 
Mais da Cotriel, baixe e confi ra.

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e 
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Inaugurada nova loja Criativa em Arroio do Tigre

>> Proprietária Diovana Kipper

>> Willian Mainardi e Diovana Kipper

>> Magda, Monika, Diovana e Diessica

>> Familiares

>> Ilma, Diovana e Diogo kipper >> Nizia, Diovana e Nilma >> Diego, Diovana e Jaine

>> Augusto, Diovana e Dirlei Priebe

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

CELINA PUNTEL
LOJA CRISTAL

LAGOÃO

VALENTINA e LUCI 
BULEGON COSTA

SOBRADINHO

CRISTIANE, GERSON e CENIRA ROSA DE 
MORAES

SOBRADINHO

MARLENE e LUIS EDUARDO VAZ
BOTAS LAGOENSE - LAGOÃO

NOVOS
LEITORES

Segunda-feira, dia 26 de Julho, inaugurou em 
Arroio do Tigre a nova Loja Criativa Papelaria e 
Presentes, onde você encontra muitas opções 
de presentes, objetos decorativos para o lar ou 
escritório, material escolar e tudo em papelaria. 
A loja está situada na Rua Dom Guilherme 
Müller, na Galeria Mainardi de Arroio do Tigre.

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Na terça, 20 de julho, 
esteve na Secretaria 

de Articulação e Apoio 
aos Municípios, o asses-
sor de Captação de Re-
cursos, Adolfo Menezes, 
onde na oportunidade 
foi recebido pelo secretá-
rio da SAAM, Luiz Carlos 

Busato. Na ocasião, foi re-
alizada a entrega do pro-
jeto do município de Pas-
sa Sete para inscrição no 
Programa Pavimenta RS, 
o qual prevê liberação de 
R$ 1 milhão em recursos 
pelo Governo do Estado 
com percentual de con-

trapartida do município. 
Passa Sete habilitou-se 
no citado programa vi-
sando a melhoria na in-
fraestrutura do municí-
pio. A proposição segue 
para análise de viabilida-
de técnica pela secretaria 
responsável.

Projeto Pavimenta RS
O deputado federal 

Marcelo Moraes desti-
nou por meio do Fun-
do Municipal de Saú-
de, uma verba de R$ 
100.000,00 para o cus-
teio de serviços na aten-
ção primária de saúde.

O vice-prefeito Ger-
son Lopes ressalta a im-
portância dessa parce-
ria. “Isso é fundamental 
para a busca de recursos 
para nossa cidade, sem-
pre visando o desenvol-
vimento e crescimento 
de Passa Sete”, acrescen-
tou Lopes.

O prefeito Maurício 
destaca o empenho do 
deputado em atender às 
demandas do município. 
“O deputado está sem-
pre próximo de nossa 
comunidade e esta ver-
ba nos ajudará muito”, 
disse. É mais uma verba 
entre outras que o de-

putado já destinou para 
auxiliar o município. 

Ambos agradecem ao 
deputado em nome dos 
munícipes, por atender 

aos pedidos e salien-
tam a importância da 
gestão municipal man-
ter um diálogo com o le-
gislativo.

Deputado destina verba para custeio 
de serviços na área da saúde

Foi concluída a construção de 
mais uma fonte drenada na loca-
lidade de Campo de Sobradinho, 
totalizando 35 fontes construídas 
desde o início da atual adminis-
tração, em 21 localidades do mu-
nicípio, beneficiando mais de 50 
famílias. O trabalho foi realizado 
pela Secretaria de Agricultura do 
município. 

Uma das metas da administra-
ção municipal de Passa Sete é a 

de preservar fontes de água su-
perficiais. Segundo o secretário 
da Agricultura, Aloísio Bernar-
dy (o-Guega), “mesmo agora no 
inverno, onde o período de chu-
vas é mais frequente e por conse-
quência não temos tanta falta de 
água, o objetivo é continuar com 
o projeto de construção de fontes 
drenadas, proporcionando assim 
a outras famílias o acesso à água 
de qualidade”.

Secretaria da Agricultura 
constrói mais uma 

fonte drenada

A secretária Municipal de Educa-
ção de Passa Sete, Sinéia Donisete 
Bellini Rech, esteve participando, no 
último dia 15 de julho, de uma reu-
nião da UNDIME/AMCSERRA no mu-
nicípio de Arroio do Tigre. Em pau-
ta estiveram assuntos relacionados a 
programas do Ministério da Educa-
ção, Conferência Nacional de Educa-
ção, censo escolar, formação de pro-
fessores, aplicação de recursos do 
FUNDEB, entre outros.

O anfitrião do encontro e secre-
tário de Educação, Fabricio Daniel 
Pape, recebeu os demais colegas se-
cretários da região e salientou a im-
portância dos encontros entre os 
gestores educacionais da região Cen-
tro Serra.

Secretária da Educação participou de reunião em Arroio do Tigre
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A Secretaria Municipal de Educação de 
Estrela Velha organizou, na última sema-
na, encontros formativos voltados ao cui-
dado com a saúde e bem-estar dos servi-
dores da educação. Com o tema “Cuidar de 
sua saúde é um ato de amor”, os encontros 
contaram com diversas atividades e mo-
mentos de reflexão, abordando a impor-
tância do cuidado com a saúde física, men-
tal e emocional.

Dentro da programação, foram desen-
volvidas algumas atividades de alonga-
mento e ginástica laboral e uma fala sobre 
a importância das atividades físicas, con-
duzidas pela fisioterapeuta, Juliana Tre-
visan Ceolin, e pelo educador físico, Cá-
ceres Antunes. Também foi realizada pa-
lestra com a temática “Ressignificar”, mi-
nistrada pela psicóloga, Tatiana Canavez-
zi Mari. E, um momento de autoconheci-
mento com prática de meditação, guiado 
pela massoterapeuta reikiana e instrutora 
de Yoga, Cacieli da Rosa Kriese.

Esses encontros ocorreram na sala de 
reuniões da prefeitura municipal de Es-
trela Velha e foram organizados em gru-
pos reduzidos, a fim de manter todos os 
cuidados de prevenção à Covid-19.

Conforme a secretária de Educação, Ch-
ristiane Raquel Ravanello Castilhos, estão 

previstos outros encontros com temáticas 
diferentes, para serem realizados durante 
o ano. “Precisamos cuidar de nossa saúde 
de uma forma integral. Assim, estaremos 
bem para continuarmos nosso trabalho, 
nossa vida e sermos mais felizes”, ressal-
ta a secretária.

Secretaria de Educação realiza formação 
voltada ao cuidado com a saúde e bem-estar

Com o objetivo de auxi-
liar os agricultores no me-
lhoramento das proprie-
dades rurais, a Secretaria 
Municipal de Agricultura 
de Estrela Velha vem de-
senvolvendo o Programa 
de Horas Máquina. Confor-
me o titular da pasta, Egon 
Manske, o projeto consis-
te na execução de serviços 
de escavadeira hidráulica e 
trator esteira.

“Neste ano, estão sendo 
disponibilizadas 1000 ho-
ras máquinas, que atende-
rão aproximadamente 150 
propriedades rurais”, ex-
plica Egon. Entre as regras 
do Programa está o limite 
de sete horas por proprie-
dade, sendo 60% do va-
lor custeado pelo produ-
tor e 40% custeado pelo 
município. 

Os serviços realizados 
são diversos, como abertu-
ra de acessos às proprieda-
des e lavouras, limpeza de 
bebedouros para animais, 
limpeza de lavouras e cor-
reção do solo, abertura de 
açudes, entre outros.

O programa busca in-
centivar os projetos que vi-

sam à recuperação ou con-
servação do solo e meio 
ambiente, facilitar o es-
coamento da produção 
agropecuária e possibili-
tar condições de melho-
rias nas propriedades, im-
pulsionando e incentivan-
do o desenvolvimento do 
município.

Programa de Horas Máquinas 
atende produtores rurais

A Secretaria Municipal 
de Obras de Estrela Ve-
lha vem realizando diver-
sos serviços no município, 
a fim de proporcionar me-
lhorias nas vias rurais e ur-
banas. Além dos trabalhos 
de manutenção e recupe-
ração de estradas, a Secre-
taria também tem realiza-
do a instalação de bueiros.

A construção de buei-
ros com tubos de concreto 
busca melhorar a vazão de 

água, proveniente das chu-
vas, a fim de garantir me-
lhor trafegabilidade e re-
duzir os danos provocados 
pelo acúmulo de água nas 
estradas vicinais. Nas últi-
mas semanas, essas ações 
foram realizadas junto ao 
loteamento próximo à SC 
Cereais e na localidade de 
Rincão das Lagoas.

Conforme o secretário 
de Obras, Jorce Nogueira, 
a equipe vem trabalhando 

em diversas frentes de tra-
balho, seja na limpeza pú-
blica, manutenção e con-
servação de estradas, alar-
gamento de vias e constru-
ção de bueiros, com o ob-
jetivo de prestar o melhor 
serviço à comunidade.

Secretaria de Obras realiza instalação 
de bueiros no município

Dando sequência às atividades desen-
volvidas de maneira remota, o Centro de 
Referência e Assistência Social – CRAS 
Estrela Guia, realizou uma nova entre-
ga de materiais e atividades aos grupos 
de crianças e adolescentes do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Víncu-
los (SCFV) e às mulheres do Serviço de 
Proteção e Atendimento Integral à Famí-
lia (PAIF), na última semana.

Aos participantes dos grupos do SFCV, 
a equipe do CRAS realizou visitas do-
miciliares para a entrega dos materiais. 
A partir do mês de agosto, as ativida-
des presenciais serão retomadas junto 
à sede do CRAS, em Estrela Velha, mes-
mo assim, os participantes que não pu-
derem ou não quiserem retornar presen-
cialmente, poderão continuar com as ati-
vidades remotas.

Para as mulheres do PAIF, as entregas 
ocorreram nas localidades onde eram rea-
lizados os encontros presenciais dos gru-
pos. Cada participante recebeu material 
de artesanato para confecção de um por-
ta pano de prato de fuxico.

Essas ações desenvolvidas pelo CRAS 
tem o objetivo de manter o vínculo com 
os usuários, a fim de possibilitar a conti-
nuidade de tarefas orientadas pela equi-
pe. Aos participantes que tem acesso à in-

ternet, a equipe do CRAS oferece ativida-
des semanais via grupos de WhatsApp.

A secretária de Assistência Social, Cul-
tura e Turismo, Grasiela Lasch, ressalta 
aos participantes dos grupos que não re-
ceberam os materiais, que os mesmos es-
tão disponíveis para serem retirados jun-
to à sede do CRAS. O contato com a equi-
pe pode ser feito por meio dos telefones 
(51) 3616-7088 ou (51) 9.8933-2667.

CRAS Estrela Guia realiza nova 
entrega de atividades remotas



BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

“[...] Passa a árvore e fica dispersa pela Natureza.
Murcha a flor e o seu pó dura sempre.

Corre o rio e entra no mar e a sua água
 é sempre a que foi sua.

Passo e fico, como o Universo.
Autor:  A.Caeiro”

Homenagem para a mãe Gricelda, 
de suas filhas que te amarão para sempre.

HOMENAGEM

GRICELDA
SCHWERTZ

* 21/06/1961
† 29/07/2016

Resumo da 28ª Sessão Ordinária (26/07/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 26 de julho, às 

18h, na 28ª Sessão Ordinária. Confira o que foi deliberado durante a Sessão:
Foram aprovadas por unanimidade, as seguintes emendas ao PPA 2022/2025:
EMENDA 01 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para a 

Emenda: Repasses à título de subvenção social a serem repassados para quatro pro-
jetos sociais, que atendem mais de 700 crianças do Município, sendo repassado o va-
lor de R$ 3 mil para cada projeto.

EMENDA 02 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para 
a Emenda: As ruas da cidade são pavimentadas com paralelepípedos, apresentando 
muitos problemas e ondulações, sendo o objetivo da emenda a solução dos proble-
mas apresentados. Valor R$ 50 mil para a abertura, ampliação, pavimentação e con-
servação da malha viária, incluindo o perímetro urbano e rural.

EMENDA 03 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para a 
Emenda: Calçamento da rua que dá acesso ao PSF do Bairro Copetti, de 150 metros, 
objetivando melhorara a acessibilidade para os usuários do PSF, principalmente aos 
cadeirantes. Valor de R$ 70 mil para abertura, ampliação, pavimentação e conserva-
ção da malha viária, incluindo o perímetro urbano e rural.

EMENDA 04 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para 
a Emenda: Construção de muro de contenção no Bairro Medianeira, que visa garan-
tir que o barranco não caia em cima de 8 casas que estão em situação de risco no va-
lor de R$ 50 mil.

EMENDA 05 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para a 
Emenda: Instalação de câmeras de segurança e criação de um sistema de monitora-
mento comunitário com a utilização das câmeras dos cidadãos no valor de R$ 25 mil.

EMENDA 06 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para 
a Emenda: Instalação de toldos nos ESFs para abrigar as pessoas que vão tirar fichas 
no valor de R$ 40mil.

EMENDA 07 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Justificativa para 
a Emenda: Montagem de um polo tecnológico, sendo que esta estrutura vai dar ao 
Município mais oportunidade e trazer pesquisadores, programadores e estudantes 
de tecnologias, que irão produzir ferramentas tecnológicas de gestão e inovação para 
a cidade no valor de R$ 50 mil.

EMENDA 08 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Custear curso de 
empreendedorismo para jovens empresários no valor de R$ 15 mil.

EMENDA 09 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Repasses à título de 
subvenção para a Liga de Combate ao Câncer no valor de R$ 10 mil.

EMENDA 10 ao PPA 2022/2025 de autoria do ver. LUIZ FREITAS: Aumentar em R$ 
30.000,00 o repasse anual ao Corpo de Bombeiros Voluntários de Sobradinho.

EMENDA 11 ao PPA 2022/2025 de autoria do Ver. JANDERSON DIAS NUNES:  Cons-
truir um Centro de Distribuição, coleta, transbordo e reciclagem de lixo no município 
de Sobradinho, fomentando a geração de empregos com a reciclagem, além de dimi-
nuir custos com o transporte do lixo recolhido no valor de R$ 400 mil.

EMENDA 12 ao PPA 2022/2025 de autoria da Ver.ª DANIELE KARNOPP: Custear a 
castração de cães e gatos comunitários bem como de pessoas com baixa renda que 
não tem condições de custear o procedimento, diminuindo vetores de natalidade e 
abandono no total de R$ 80 mil.

EMENDA 13 ao PPA 2022/2025 de autoria dos Vereadores JULIO MIGUEL VIEIRA 
e JEFERSON MATANA: Aquisição de uma área de terras dentro do município que po-
derá ser de forma parcelada para a instalação de um novo Distrito Industrial no va-
lor de R$ 730 mil.

Projetos de Lei aprovados por unanimidade
PROJETO DE LEI 43/2021 Que trata sobre a aprovação e ratificação sem ressalvas 

as alterações realizadas ao Contrato de Consórcio Público do Consórcio Intermunici-
pal do Vale do Jacuí (CI/JACUÍ) por meio do seu Terceiro Adiantamento celebrado em 
23/03/2021 e respectiva Consolidação.

PROJETO DE LEI 46/2021 (PPA 2022/2025) Que institui o Plano Plurianual para o 
quadriênio 2022/2025, em cumprimento ao disposto no art,165, I, & 1°, da Constitui-
ção Federal, estabelecendo para o período, os programas com as respectivas diretri-
zes, objetivos e metas para as despesas de capital e outras delas decorrentes e para 
os programas de duração continuada, incluindo seus anexos.

PROJETO DE LEI 53/2021 que autoriza abertura de crédito especial no valor de R$ 
700 mil no Orçamento de 2021 para a construção de um ginásio de esportes para a 
Escola Espírito Santo.

PROJETO DE LEI 54/2021 que autoriza a abertura de crédito suplementar no valor 
de R$ 350 mil no Orçamento 2021 para a construção de novas salas de aula para a Es-
cola de Educação Infantil Abelinha Feliz.

PROJETO DE LEI 55/2021 que autoriza o Executivo Municipal abrir Crédito Suple-
mentar no valor de R$ 250 mil no Orçamento 2021 para a construção de um refeitó-
rio na EMEB Dr. Adolpho Sebastiany.

PROJETO DE LEI 56/2021 que autoriza o Executivo abrir Crédito Especial no valor de R$ 
100 mil no Orçamento 2021 para a instalação de um elevador no Centro Administrativo.

PROJETO DE LEI 57/2021 que autoriza o Executivo Municipal a contratar tempora-
riamente, sem concurso público, para atender situação de emergência, junto a Secre-
taria de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, um professor de Educação Infantil e 
dois professores de séries iniciais. 

PROJETO DE LEI 59/2021 que autoriza o Executivo abrir crédito suplementar no or-
çamento 2021 no valor de R$ 50 mil para o cercamento do Parque da Fejão, dividin-
do a parte do Parque destinada à recreação, esportes e eventos, da parte destinada 
ao Parque Industrial.

PROJETO DE LEI 60/2021 que autoriza o Executivo abrir crédito suplementar no or-
çamento 2021 no valor de R$ 150 mil para a readequação da rede elétrica do Cen-
tro Administrativo.

PROJETO DE LEI 61/2021 que autoriza o Executivo abrir crédito suplementar no 
Orçamento 2021 no valor de R$ 180 mil para aquisição de caminhão guindaste com 
cesto aéreo, usado.

PROJETO DE LEI 62/2021 que autoriza que os terrenos baldios que atendam a Legis-
lação Municipal quanto à regularização fiscal e registral, poderão ter o acesso de água 
potável por meio de solicitação do proprietário registral ao Poder Executivo Municipal.

PROJETO DE LEI 63/2021 que autoriza o Executivo Municipal a contratar, tempora-
riamente, sem concurso público, para atender situação de emergência, três Agentes 
Comunitários de Saúde.

Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 88/2021 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Executivo Mu-

nicipal, através do setor competente, providencie o reparo do paralelepípedo com a 
junção de PVS bloquete na esquina das ruas Valquins Y Vastro e a rua Alfredo Wilke, 
bairro Baixada, tendo em vista que a rua recentemente feita em PVS bloquete está 
com desnível de aproximadamente 30 centímetros se comparada com a rua de para-
lelepípedo, impossibilitando a passagem de carros.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 89/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Exe-
cutivo, através do setor competente providencie a limpeza da praça 15 de novembro, 
próximo a Escola Lindolfo Silva.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 90/2021 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Poder Exe-
cutivo possa disponibilizar todo final do mês o boletim atualizado de Caixa da prefei-
tura onde consta valor disponível de Caixa e das contas bancárias.

INDICAÇÃO 52/2021 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Executivo estude a possibilida-
de de construir um quebra molas na rua Padre Landel de Moura no bairro Rio Branco.

INDICAÇÃO 53/2021 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Poder Executivo estude a 
possibilidade de implantar um plano de carreira para as monitoras de Educação Infan-
til e as monitoras de Escolas, pois recursos financeiros são disponíveis na função Edu-
cação que podem contemplar com essa valorização esses profissionais que tão bem 
cuidam e ensinam nossas crianças.

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO de autoria da Verª. IAVA TREVISAN aos 30 anos da 
APAE de Sobradinho.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, confira notí-
cias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação municipal e gestão 
administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 2 de agosto, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA VE-

READOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 018/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe confere 
o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 018/2021 que visa Aquisi-
ção de Materiais de informática sendo eles: 03 Notebook Acer intel con-
forme configurações especificadas na pesquisa de preço.O Valor desta 
aquisição é de R$ 7.350,00 ( sete mil trezentos e cinquenta reais).Sen-
do vencedora a empresa SA ELETRONICOS, CNPJ nº 31.514.859/000142, 
com endereço R Capitão Verissimo, Centro Sobradinho RS, a contrata-
ção será feita através do Contrato 134/2021 Esta licitação se ratifica nos 
termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 29 de julho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 017/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe confere 
o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 017/2021 que visa Aquisição 
de Madeiras e serviço de mão de obra para fazer a reconstrução da Ponte 
do Arroio Abel em Alto Socorro o Valor estimado do serviço e materiais é 
de R$ 23.328,00 ( Vinte e Três Mil Trezentos e vinte e oito  Reais) sendo 
vencedora a empresa NILTON KLUGER WINK, CNPJ nº 05.426.862/0001-
02, com endereço na Linha Figueira, interior, Segredo -RS, a contratação 
será feita através do Contrato 133/2021 Esta licitação se ratifica nos ter-
mos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 29 de julho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

 O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conhecimento dos 
interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão E letrônico nº 44/2021: Objeto: Aquisição de 01 veiculo zero 
km, modelo furgão equipada para UTI, conforme descritivo do Edital Re-
cebimento das Propostas: Início às 15 horas do dia 02/08/2021 e fim às 
09 horas do dia 12/08/2021. Abertura e Julgamento das Propostas: às 
09:00 do dia 12/08/2021. Início da Sessão da Disputa de Preços: 09:30 
do dia 12/08/2021 Prazo de Impugnação e Pedidos de Esclarecimento:  
até as 09:30 do dia 09/08/2021. Local: Portal: Bolsa de Licitações do Bra-
sil – BLL www.bll.org.br

Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia nº 45/2021: 
Objeto: Contratação de empresa para executar a reforma e ampliação 
da EMEI Abelinha Feliz no Bairro Vera Cruz. Recebimento e Abertura dos 
envelopes documentos e Proposta:  às 09 horas do dia 17/08/2021. Ca-
dastro até: 13/08/2021. 

Pregão Presencial nº 46/2021: Objeto: Aquisição de um caminhão usa-
do equipado com cesto aéreo para uso da equipe da Elétrica municipal, 
conforme descrição mínima do edital. Início da Sessão da Disputa de Pre-
ços: 09:00 do dia 13/08/2021. Prazo de Impugnação e Pedidos de Escla-
recimento:  até as 09:30 do dia 09/08/2021. 

Pregão Presencial nº 47/2021: Objeto: Aquisição de material de expe-
diente e armarinhos para uso nas oficinas terapêuticas da Secretaria da 
Saúde. Início da Sessão da Disputa de Preços: 13:30 do dia 12/08/2021. 
Prazo de Impugnação e Pedidos de Esclarecimento:  até as 09:30 do dia 
09/08/2021. 

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrativo 
Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos interes-
sados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no 
horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.com.br/trans-
parencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

ALUGO: Pequena peça, 
para solteiros ou no máxi-
mo casal. Em Sobradinho, 
Bairro Copetti, Rua Borges 
de Medeiros. Após Borra-
charia do Plínio.  Fone 51 
995 532 806.

VENDO: Terreno, Rua 
Portugal, em Sobradinho. 

Uma quadra da Prefeitura. 
Telefone 51 995 329 569 ou 
3742-1445.

VENDO: Terreno de 
600m² e casa de alvenaria 
de 95m², em Sobradinho. 
Fone 51 998 740 860, ligar 
depois das 18h.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada:

Pregão Presencial RP 33/2021 – Aquisição de Material de Constru-
ção para o Município de Tunas, conforme exigência do edital. Abertu-
ra as 09h00min do dia 11/08/2021.

Tomada de Preços 02/2021 – Contratação de Empresa para pavimen-
tação da Rua Padre Ludovico, no Município de Tunas, conforme exigên-
cia do edital. Abertura as 09h00min do dia 20/08/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município, e no 
site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 30 de julho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação N°39/2021 – Objeto: Destinação de Resíduos Só-
lidos; Contratante: Município de Tunas; Contratada: CRVR – RIOGRAN-
DENSE VALORIZAÇÃO DE RESÍDUOS LTDA, CNPJ N° 03.505.185/0001-
84; Valor: R$ 121,00 a tonelada; Data de Ratificação: 08.07.2021; Pre-
visão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°40/2021 – Objeto: Conserto Veículo Sprin-
ter; Contratante: Município de Tunas; Contratada: APOMEDIL SA VEÍCU-
LOS, CNPJ N° 91.157.859/0004-07; Valor: R$ 9.668,57; Data de Ratifica-
ção: 09.07.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°41/2021 – Objeto: Aquisição de Discos de 
Goble; Contratante: Município de Tunas; Contratada: TORNEARIA BR 
LTDA, CNPJ N° 28.502.716/0001-06; Valor: R$ 13.600,00; Contrata-
da: ALEX SANDRO TOSO LTDA, CNPJ: 08.237.969/0001-92; Valor: R$ 
13.500,00; Data de Ratificação: 15.07.2021; Previsão Legal: art. 75, in-
ciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°42/2021 – Objeto: Aquisição de Pneus; Con-
tratante: Município de Tunas; Contratada: BELLENZIER PNEUS LTDA, 
CNPJ N° 73.730.129/0008-03; Valor: R$ 15.348,00; Data de Ratifica-
ção: 19.07.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Tunas, RS, 30 de julho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Marlon Vandrey Limberger e Bruna 
Ceolin Dalmolin;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 27 de Julho de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339

Torpedo e WhatsApp

Curta a Gazeta

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
30 DE JULHO DE 2021Classificados



O prefeito de Sobra-
dinho ,  Arma ndo 

Mayerhofer, esteve no 
programa Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1 na ma-
nhã dessa terça-feira, 27 
de julho, quando falou, 
especialmente, sobre os 
projetos aprovados na 
última sessão da Câmara 
de Vereadores, envolven-
do investimentos com re-
cursos próprios, oriun-
dos do Refis e passivos 
tributários da CEEE-D. 

A quantidade expres-
siva de projetos, segun-
do o prefeito, ocorre em 
função de planejamen-
to financeiro feito des-
de o início do ano jun-
to com o vice-prefeito 
Ivan Trevisan, quando 
assumiram durante três 
meses todas as Secreta-
rias, também com nú-
mero reduzido de Cargos 
de Confiança (CCs), ten-
do uma economia con-
siderável neste período, 
além de recursos men-
cionados anteriormen-
te, o que permitiu “pla-
nejar ações para que se 
possa investir estes re-
cursos em obras”, desta-
cou o prefeito. “Como nós 
não tínhamos estes pro-
jetos definidos no orça-
mento, ou alguns incluí-
dos mas não com recurso 

suficiente, então encami-
nhamos abertura de cré-
ditos especiais e também 
suplementares para que 
possamos executar estas 
obras”, acrescentou.

Dentre os projetos 
aprovados está o cerca-
mento do Parque da Fe-
jão, no valor de R$ 50 
mil, o que se deve, es-
pecialmente, de acordo 
com o prefeito, à proble-
mas com depredações e 
perturbação do sossego, 
que deverá então con-
tar com portões grandes, 
com liberação da estra-
da que dá acesso à par-
te alta do parque e Linha 
Central, desta forma tam-
bém separando a parte 
que compreende o par-
que da parte industrial, 
bem como implantação 
de horário de funciona-
mento. Mayerhofer citou 
ainda a ampliação do nú-
mero de câmeras de vi-
deomonitoramento, en-
tre outras possíveis me-
lhorias para o local ficar 
ainda mais bonito e orga-
nizado para os frequen-
tadores.

O prefeito comentou 
também sobre as remo-
delações internas da sede 
da prefeitura municipal 
que estão em fase final, 
“ficou um visual bonito e 

aconchegante”. Contudo, 
Mayerhofer salientou o 
problema na rede elétri-
ca que, quando projeta-
da foi feita para receber 
uma quantidade inferior 
de equipamentos. Com o 
número maior de equi-
pamentos necessitan-
do de energia, tais como 
computadores e ar con-
dicionado, o crédito no 
valor R$ 150 mil será 
usado para remodelação 
de toda a parte elétrica, 
ofertando condições para 
trabalhar com mais segu-
rança. Ainda na prefeitu-
ra, destacou a aprovação 
do crédito de R$ 100 mil 
para instalação de eleva-
dor panorâmico.

Durante a entrevis-
ta, Mayerhofer citou ain-
da outros investimentos, 
como na área da edu-
cação. Entre eles está a 
quadra de esportes para 
a E.M.E.B. Espírito Santo, 
na ordem de R$ 700 mil.

O prefeito comentou 
também sobre licitação 
para compra de uma UTI 
Móvel, no valor de R$ 300 
mil, com recursos pró-
prios do município. Os 
R$ 250 mil de indicação 
de emenda do deputado 
Covatti Filho para esta 
aquisição, obtida através 
do vereador Miguel Viei-

ra (PP), na impossibilida-
de da compra do veículo, 
serão destinados para o 
custeio da Saúde. Uma 
van para a área da Saúde, 
no valor de R$ 300 mil, 
também está sendo ad-
quirida através de recur-
sos do deputado Paulo 
Pimenta, articulada pela 
executiva do Partido dos 
Trabalhadores (PT).

Segundo Mayerhofer, 
os projetos que foram 
para a Câmara na última 
segunda-feira, 26 de ju-
lho, estão na ordem de 
R$ 1.780.000,00 em in-
vestimentos, mais os va-
lores para compra de ve-
ículos na ordem de R$ 
1.237.000,00, o que tota-
liza mais de 3 milhões de 
reais. “São recursos bas-
tante expressivos, que 
trarão um grande bene-
fício para toda a comu-
nidade”, destacou. O re-
sumo da 28ª Sessão Or-
dinária, onde constam to-
das as emendas e proje-
tos aprovados, pode ser 
conferido no site da Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho.

Na oportunidade, 
Mayerhofer citou inves-
timentos com possibili-
dade de serem realiza-
dos adiante, como a aqui-
sição de uma nova área 

para habitação, onde po-
derão ocorrer investi-
mentos em infraestru-
tura para construção de 
casas populares de ma-
deira, com recursos da 
prefeitura, mediante pa-
gamento de um aluguel 
ao invés de prestação da 
casa. Conforme explica 
o prefeito, seria um pro-
grama de arrendamen-
to residencial. “A inten-
ção é ver se conseguimos 
iniciar este projeto ainda 
este ano. Disponibilizar 
recursos para aquisição 
desta área e, se possível, 
também já iniciar a cons-
trução de algumas casas, 
porque temos uma pro-
messa de campanha de 
construir 20 casas por 
ano”, frisou.

O chefe do Executivo 
mencionou ainda a possí-

vel aquisição de uma usi-
na de asfalto para utiliza-
ção em asfaltamento de 
ruas ainda não pavimen-
tadas da cidade, recape-
amento de outras e, pos-
sivelmente, de trechos do 
interior, em investimento 
de aproximadamente R$ 
1,8 milhão e que rende-
riam cerca de um quilô-
metro asfaltado por mês. 

Mayerhofer comen-
tou ainda sobre os pon-
tos turísticos do muni-
cípio, entre eles a futu-
ra construção da ima-
gem do Cristo e o Miran-
te no bairro Medianeira, 
pensando em fomentar 
o setor turístico. Neste 
sentido, lamentou a rea-
locação do recurso para 
construção do Cristo 
para outra emenda den-
tro do PPA. 

Prefeito fala sobre investimentos, 
entre eles possível usina de asfalto

>> SOBRADINHO  Em entrevista, Mayerhofer comentou sobre emendas e projetos 

Ocorreu na tarde do úl-
timo sábado, 24 de julho, 
o “Chá das Vovós”, evento 
que aconteceu no forma-
to Drive-Thru e foi uma 
promoção do Rotary Club 

de Sobradinho. Os do-
ces e salgados foram fei-
tos pelas mãos da presi-
dente Liselota Müller, que 
contou com a ajuda e do-
ações dos integrantes da 

entidade. 
Segundo a presiden-

te, o evento foi um su-
cesso, cerca de 80 fichas 
foram vendidas. “Várias 
pessoas participaram do 
Chá das Vovós. Agrade-
ço a todos que adquiri-
ram fichas ou colabora-
ram para que a realiza-
ção do evento fosse pos-
sível. Agradeço também 
aos companheiros rota-
rianos que doaram pro-
dutos para o preparo dos 
doces e salgados e a se-
nhora Eda Piccinin Bridi, 
que fez uma linda maté-
ria sobre o evento. Já te-
mos planos para realizar 

o evento novamente ano 
que vem”, disse Lisoleta.

O evento teve o intui-
to de arrecadar fundos 
para compra de cadei-
ra de rodas, de banho e 
para reservas financei-
ras do clube, pois devi-
do a pandemia o Rotary 
não teve grandes even-
tos, tendo assim que se 
reinventar para continu-
ar suas ações.

Ainda neste mês de ju-
lho foi divulgada a nova 
diretoria do Rotary Club 
de Sobradinho, que fica 
assim composta: Presi-
dente: Lisoleta Müller; 
vice-presidente: Maria 

Inês de Franceschi Picci-
nin; Secretária: Ivete Ri-
zzi; Assistente da Gover-
nadoria: Glorinha de Pe-
legrin; Imagem Pública: 
Clair Werberich; Protoco-
lo: Arlindo Emmel Neto; 
Tesoureiro: Pedro José 
Prá; Quadro Associativo 

do Clube: Marlene Mai-
nardi Herath; Serviços 
Humanitários: Maria Sa-
lete Antônio; Novas Gera-
ções: Telma Habekoste; 
Fundação Rotária: Maria 
Inês de Franceschi Picci-
nin;  Banco de Cadeira de 
Rodas: José G. Luchese.

Rotary Club de Sobradinho promove evento beneficente
CHÁ DAS VOVÓS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Antônio Soares, presidente do Instituto Cultural Português, ICP. 
Convoca aos interessados e associados para Assembleia Geral 
Ordinária para fins de eleições da nova diretoria do ICP: período 
2021-2024. Dia 10 de agosto,10h30 min, a primeira chamada e 
11:00 horas, segunda chamada, na sede da entidade, cito Rua 
Plácido de Castro,154 - Bairro Azenha, Porto Alegre.

Antônio Filipe Sampaio Neiva Soares 
Presidente
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>> PANDEMIA  Joias desenhadas por Jaqueline Wilke François já foram vestidas 
por celebridades brasileiras e apareceram em novelas

Frio e avanço da vacinação geram 
boas expectativas no comércio

>> DIA DOS PAIS   Data costuma ser uma das mais expressivas para vendas no varejo

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“Se você tem a essência de Deus, responde com amor quando 

as pessoas falham”, diz pastor, que fala sobre a essência do amor de 
Deus e incentiva a amar ao próximo como fomos amados.

Quem não ama não conhece a Deus, porque Deus é amor. Com 
base no texto de 1 João 4:8, o pastor Joel Engel falou sobre a essên-
cia do amor de Deus.

O pastor lembra que Deus, desde o princípio da Criação, foi movi-
do por amor. “O mundo estava sem forma e vazio. Havia uma escuri-
dão na face do abismo. Mas quando Deus disse ‘haja luz’, houve luz — 
e essa luz é o amor de Deus”, explica.

Engel destaca: “Você já existia no coração do Pai antes Dele criar 
os céus e a terra”.

O pastor observa que Deus decidiu nos criar, porque Ele deci-
diu amar, pois o amor é uma decisão. “Ele decidiu amar a nós, criatu-
ras imperfeitas. Ele não nos amou porque somos bons, Ele nos amou 
com defeitos”.

Esse é um romance muito diferente dos livros de ficção — esse é 
um romance genuíno. “Deus é perfeito. Ele nunca precisou dos homens, 
nunca precisou dos anjos, mas Ele decidiu nos criar”, afirma Engel.

“O amor só é amor quando ele se dá. O amor é movimento, o amor 
é ação. Não é sentimento, porque Deus não estava um dia sentindo so-
lidão e decidiu criar o homem. A essência de Deus estava escondida, e 
Ele resolveu revelá-la. A essência de Deus é amor”, destaca.

O pastor lembra que, no mundo, as pessoas amam aquilo que lhes 
dá prazer ou que é agradável aos olhos, mas isso não passa de amor 
próprio. 

A essência do amor de Deus é totalmente ao contrário: “Se você fos-
se tão bom a ponto de merecer o amor de Deus, isso não seria amor”.

Jesus: a encarnação do amor de Deus
Quando os mestres da lei e fariseus trouxeram a Jesus uma mulher 

surpreendida em adultério, ele não decidiu por seu apedrejamento. 
Em vez de condená-la, ele decidiu amá-la e ensiná-la: “Vá e abandone 
sua vida de pecado” (João 8:1-11).

“Jesus veio demonstrar a essência do amor de Deus”, lembra o pas-
tor. “Aquela pecadora foi um grande instrumento. Jesus teve a oportu-
nidade de mostrar o amor de Deus quando ela não era digna. Quando 
ela merecia ser apedrejada, Jesus decide amá-la”.

Falando sobre os relacionamentos, seja com o cônjuge, filhos, pais, 
irmãos ou amigos, o pastor incentiva a agir com amor, porque Deus 
nos amou primeiro. “Se a essência que está dentro de você é a essência 
de Deus, você responde com amor quando as pessoas falham”, ensina.

Por fim, o pastor questiona: Você tem o amor de Deus? Você é ca-
paz de amar, como foi amado? 

Como resposta, ele enfatiza: “Este amor é a luz, e se você deixar 
apagar a sua luz, você está em trevas. Não há meio termo”.

Um ano se passou, desde que nosso
querido Fredy partiu dessa vida...
Sua alegria de viver será sempre
presente, nas cores dos ipês que
florescem a cada inverno.
Seus ensinamentos permanecem 
como a luz do luar a brilhar no céu.
Seu amor aquecerá 
nossa vida de família pelo 
profundo afeto e forte presença.
Sua vontade de reunir as pessoas
marcará todos os nossos encontros!
Após um ano de muita saudade, a Fé
nos conforta e nos une em oração para
que o nosso querido Fredy 
descanse em paz, na eternidade. 

Fredy Sudbrack 
24/11/1952 24/07/2020 

O segundo domingo 
de agosto é marcado 

pelo Dia dos Pais. A tradi-
cional data comemorada 
anualmente, cairá nes-
te ano em 8 de agosto. 
Além das demonstrações 
verbais e gestuais de ca-
rinho, muitos filhos op-
tam por presentear este 
alguém especial com op-
ções variadas e que bus-
cam agradar os mais dis-
tintos gostos.

Conforme a presiden-
te da Câmara de Comér-
cio, Indústria e Serviços 
de Sobradinho (Caciss), 

Tatiana Lisbôa, para o 
varejo esta representa 
uma das principais da-
tas comerciais e que cos-
tumam gerar excelentes 
resultados em vendas. 
Datas que superam este 
movimento são o Dia das 

Mães e Natal. 
De acordo com a Ca-

ciss, através de pesqui-
sa com associados, a ex-
pectativa do comércio é 
muito boa para a venda 
relacionada à data, es-
pecialmente neste ano, 
por uma soma de fato-
res: “avanço da vacina-
ção, os cuidados com os 
protocolos de seguran-

ça que os lojistas vêm 
tendo, além da queda 
nos números que me-
dem o avanço da Co-
vid-19. Isso tudo dei-
xa as pessoas mais con-
fiantes para visitar seus 
familiares e confraterni-
zar com a família nesta 
data tão especial, apro-
veitando para comprar 
aquele presente bacana 

para os pais”.
Os dias frios também 

têm contribuído para 
aquecer as vendas des-
te ano, principalmente 
nos setores de vestuário 
e calçados. “Em compa-
rativo com o mesmo pe-
ríodo do ano passado, 
quando existiam inúme-
ras incertezas e medos 
devido às informações 
desencontradas e os in-
dicadores da pandemia 
eram muito mais graves, 
campanhas foram feitas 
para que as pessoas não 
viajassem nos feriadões 
e datas comemorativas, 
reduzindo muito o fluxo 
de pessoas circulando no 
comércio”, destacam.

A pandemia exigiu 
ainda muitas adapta-
ções na vida de todos e 
neste segmento não se-
ria diferente. Vários de-
safios, mas também im-
pulsão para reinventar-
-se. “Atualmente, com a 
situação da pandemia 
mais controlada, a sen-
sação de alívio traz aos 
empresários muita es-
perança para continu-
ar estimulando o consu-
midor, se reinventando 
continuamente, buscan-
do novas formas e no-
vos canais de venda, en-
tendendo que o perfil do 
cliente mudou, mas que 

com as novas ferramen-
tas de gestão de vendas 
vieram para ficar, e assim 
possibilitar a busca pela 
recuperação mais rápida 
possível quanto ao défi-
cit nas vendas que o ano 
de 2020 teve em razão 
da pandemia”, acrescen-
ta a Caciss.

Para Vianei Pasa, pre-
sidente do Sindilojas 
Centro Serra, que en-
globa onze municípios 
da região, a expectati-
va para a data é positi-
va. “Pelos índices divul-
gados pela Fecomércio, 
do início deste ano até o 
mês de maio, já tinha su-
bido quase 2% o comér-
cio, no país. Vejo que o 
Rio Grande do Sul se re-
cuperou um pouco me-
lhor. A expectativa é boa. 
Falando com alguns em-
presários, tudo ajuda. 
O frio que chegou ago-
ra aumenta, principal-
mente, a busca por calça-
dos e confecções, o auxí-
lio emergencial também 
está ajudando bastante, 
e tendo esta perspecti-
va do avanço da vacina-
ção, a expectativa é boa”, 
destacou.

A tendência para os 
próximos meses também 
é positiva. “É recupera-
ção, a perspectiva é que 
seja uma recuperação 
boa. Em relação ao ano 
passado acredito que vai 
ser um bom ano. Mais 
do que uma previsão é 
um desejo de que a coisa 
aconteça e tenho fé que 
vai acontecer”, salientou. 
Pasa mencionou ainda a 
variedade de produtos 
disponíveis no comércio 
local, “bem variado, pre-
ços, custos, uma diversi-
dade bem grande”, disse.

FOTOS: NATHANA REDIN/VICTOR PARANHOS
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Previsão de frio intenso se confirma na região
>> CLIMA   Moradores de diversos municípios do Centro Serra registraram os dias 
congelantes desta semana na região. No estado houve registros de neve e chuva congelada

30 de julho  vencimento da 2ª parcela
(para quem optou pelo parcelamento)

 
Os recursos arrecadados serão investidos em obras de

infraestrutura para a população do município. 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
Inovação, Trabalho e Resultado

Zita de Bona

  Casada há 61 anos com Danilo de Bona, mulher
alegre e cheia de orgulho da grande família. Mãe de
quatro filhas: Marta, Mariara, Marizete e Mariléia.
Querida pelos genros Carlos, Morola (in memoriam),
Edson e Jonas. Avó coruja e carinhosa de oito netos
e  seis pequenos bisnetos. 
  Adora cantar na igreja, tocar gaita e ainda pretende
continuar suas viagens à Serra para buscar roupas e
vender para as amigas e conhecidos, como o fez a
vida toda. Sempre disposta a ajudar à comunidade,
família, netos e bisnetos e fazer seu famoso bolo de
laranja. 
  Seu desejo é que tudo passe logo e que Deus
continue sendo bondoso, lhe concedendo muita
saúde e mais tempo para viver rodeada pelos
amigos e familiares.

Que ainda possa celebrar muitos
momentos felizes por longos anos!

A expectativa de frio inten-
so já informada na sema-

na passada vem se concreti-
zando na região Centro Serra. 
Segundo a marcação da Esta-
ção Meteorológica de Sobra-
dinho, a temperatura mínima 
na quarta-feira, 28 de julho, 
foi de -2,2°C, às 6h32. Nes-
ta quinta-feira, 29 de julho, 
a mínima registrada fo i de 
-1,3°C, às 7h27. Conforme o 
meteorologista Luiz Fernan-
do Nachtigall, da MetSul Me-
teorologia, nestes dias gran-
de parte da região registrou 
pontos com marcas negati-
vas ao amanhecer, com muita 
geada em boa parte do Cen-
tro Serra.

No início da tarde de quar-
ta-feira, ouvintes de Passa 
Sete nos comunicaram so-
bre a neve que estaria cain-

do no município. Nossa equi-
pe se deslocou até lá e con-
seguiu captar alguns regis-
tros da paisagem congelan-
te. Conforme o meteorologis-
ta, esta foi uma ocorrência de 

chuva congelada com flocos 
esparsos de neve. Registros 
de moradores mencionam 
outros municípios da região 
que também tiveram preci-
pitações e frio intenso, como 

Sobradinho, Arroio do Tigre, 
Ibarama, Lagoa Bonita do Sul, 
Lagoão e Tunas.

De acordo com Nachtigall, 
a potente massa de ar po-
lar que atinge a região Cen-
tro Serra deve ficar mais seca 
desde a quinta-feira, o que ga-
rantirá tempo firme, mas com 
muito frio o dia inteiro. Ape-

sar do sol, a sensação é con-
gelante na região. “Nesta sex-
ta-feira o sol predomina, po-
rém, o frio poderá ser ainda 
mais acentuado na madruga-
da. Algumas áreas poderão fi-
car até um grau mais baixo do 
que na quinta-feira, o que de-
terminará uma geada muito 
forte em alguns pontos. Deve-
mos ter inclusive as mínimas 
do ano em diversas regiões 
do estado, até mesmo na re-
gião Centro Serra. Já no perío-
do da tarde, as máximas de-
vem chegar aos 14°C”, infor-
mou o meteorologista.

Para o fim de semana a 
previsão é de tempo firme e 
seco com predomínio do sol. 
As  madrugadas ainda conti-
nuam geladas com presen-
ça de geada. As tardes serão 
mais amenas e poderá fazer 

até 17°C.
Segundo o meteorologis-

ta da MetSul, a diferença en-
tre neve e chuva congelada se 
dá principalmente na forma-
ção e no aspecto. “A neve tem 
várias formas, a mais comum 
são os cristais de gelo. A neve 
já sai formada da nuvem, já se 
desprende da nuvem em for-
ma de neve (grãos de neve, 
cristais de gelo), já sai na for-
ma sólida e se mantém assim 
até chegar à superfície. A chu-
va congelada não. Ela sai da 
nuvem de forma líquida, con-
gelando ao passar por uma 
camada muito fria, chegan-
do na superfície em forma de 
uma gota congelada, no esta-
do sólido, uma gota de chuva 
congelada”, explicou. Segun-
do ele, os fenômenos podem 
ocorrer juntos.

>> Tatiana e sua mãe, Fátima Segatto, ficaram atentas 
para os registros na área central de Passa Sete, assim como 
o extensionista da Emater, Anderson Mateus da Silva

>> Bibiana Cides - Granja 
do Silêncio, Sobradinho

NATHANA REDIN ARQUIVO PESSOAL
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PO
U

PA
N

ÇA

29/07.....0,5000%   31/07.....0,2446% 

30/07.....0,5000%   1º/08.....0,2446% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 30/07 Paralelo 30/07

R$ 5,10 R$ 5,31

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 151,00 min 

R$ 79,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 78,00 min

R$ 8,50 min

R$ 10,50 min

R$ 9,50 min

R$ 10,95 min

R$ 172,00 max

R$ 83,00 max

R$ 320,00 max

R$ 90,00 max

R$ 11,00 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 5,90 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 933,230
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 30/07                    R$ 6,27

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 14°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Junho 206mm   Julho 42mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

19°

Sustentabilidade em foco

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

>> IBARAMA Turmas do ensino médio da Escola Catarina 
Bridi desenvolvem projetos de conscienti zação ambiental
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Pensando na susten-
tabilidade do plane-

ta, começando pelo lo-
cal onde vivem, turmas 
do primeiro ano do novo 
ensino médio da E.E.E.M. 
Catarina Bridi, de Ibara-
ma, organizam projetos 
para os quais buscam 
apoio da comunidade. 
Neste primeiro momen-
to, as turmas 102 e 103, 
orientadas pela profes-
sora Naranei Giacobe dos 
Santos e docentes parcei-
ros, estão finalizando de-
talhes para logo mais dar 
o pontapé inicial nas ini-
ciativas.

Conforme a diretora Pa-
trícia Olivier Bernardi, um 
dos projetos já foi divulga-
do no site da Secretaria Es-
tadual de Educação (Seduc). 
“A importância de projetos 
como este está centrada em 
dar incentivos para criar-
mos lideranças que vão con-
tribuir para um futuro me-
lhor. Um dos propósitos de 
nossa escola é justamente 
transformá-los em protago-
nistas do seu próprio futu-
ro, que não aprendam ape-
nas o conhecimento cientí-
fico, mas que saibam usá-
-lo no dia a dia para trans-
formar suas vidas e melho-
rar o ambiente de todos”, 
destacou.

Já a professora Naranei, 
da disciplina de Metodolo-
gias de Projeto, explica que 
ambas as atividades culmi-
nam em objetivos muitos 
próximos, com a finalidade 
de contribuir para o meio 
ambiente. Neste sentido, o 
projeto  da turma 102 sur-
giu devido à preocupação 
com a situação do lixo joga-
do nas ruas, barrancas de 
rios, pátios e locais públicos, 
uma percepção recorrente 
dos alunos e que serviu de 
mote para saída de campo. 
“Resolvemos conscientizar 
à população dos prejuízos a 
saúde que esta ação causa a 
todos nós”, descreve. 

A turma pretende visi-
tar mais lugares para saber 
a real situação do municí-
pio. Neste primeiro momen-

to, realizam coleta de dados 
que serão úteis para futuras 
ações. “Também realizare-
mos a coleta de papel na Es-
cola e em nossas casas para 
reciclar. Já estamos prepa-
rando o material e o espaço 
para nosso trabalho. O pa-
pel será transformado em 
folder explicativo biodegra-
dável. Caso alguém descar-
tar esse material, as semen-
tes de árvores e flores con-
tidas no papel, germinarão”, 
detalha a turma.

Para a aluna Kamila Sa-
brina dos Santos, ter uma 
cidade mais limpa, com am-
bientes saudáveis, está na 
base da iniciativa. “Nós já 
estávamos estudando sobre 
Sustentabilidade desde o 
início das aulas presencias, 
com a professora Rosinês 
Lazzarotto. Falamos sobre 
montar um projeto de sus-
tentabilidade ambiental. Há 
aproximadamente um mês 
passamos a ter aula com a 
professora Naranei. Foi com 
ela que começamos a pôr 
em prática. Após o reces-
so queremos pedir ajuda às 
demais turmas para a reci-
clagem de papel”, enfatizou. 

Focada na iniciativa, a es-
tudante disse que o assunto 
se tornou uma preocupação 
para ela e os colegas. “Nos-
so objetivo é recolher o má-
ximo de lixo possível, tanto 
na cidade como no interior. 
Bem como, conscientizar a 

todos do mal que o lixo traz, 
não só às pessoas, mas tam-
bém aos animais. Temos a 
ideia de pedir apoio da pre-
feitura para conseguirmos 
ir a mais locais e, para isso, 
necessitamos de transpor-
te”, destacou. Com a venda 
do lixo reciclado, o valor re-
tornará para à escola. Con-
forme a professora, há ou-
tras ideias pensadas, mas 
ainda não expostas, para en-
globar uma possível parce-
ria com a prefeitura, como 
ornamentação da cidade 
com plantio de árvores.

De maneira muito pró-
xima, o projeto “Troca Sus-
tentável”, da turma 103, tem 
como objetivo despertar a 
conscientização para o des-
carte correto do lixo, reco-
lhendo na comunidade os li-
tros plásticos, pois o descar-
te em lugares impróprios 
ocasiona diversos prejuízos 
ambientais. “Para conscien-
tizar a população, estamos 
trabalhando no viveiro de 
mudas de árvores frutíferas 
e nativas que serão trocadas 
por garrafas pets. A ideia é 
ampliar o viveiro com flores 
e chás. A cada 20 garrafas 
pets doadas será entregue 
uma muda de árvore que 
deverá ser transplantada. A 
ideia é também plantar ár-
vores nas encostas dos rios”, 
revelou a docente. 

Nesta etapa inicial, os 
alunos estão finalizando o 

plantio das mudas. É possí-
vel acompanhar pelo perfil 
no Instagram (@troca_sus-
tentavel). A ideia, conforme 
o aluno Matheus Turcatto, 
é realizar a venda das gar-
rafas para uma indústria 
de reciclagem, sendo o di-
nheiro retornado à esco-
la para investimentos pró-
prios. “É um projeto que 
pretende ajudar o municí-
pio. No lugar dos litros que 
encontramos espalhados, 
pensamos que poderiam 
ser árvores. Temos esta ex-
pectativa de mobilizar bas-
tante gente e conscientizar 
o povo de Ibarama”, disse o 
jovem, acrescentando que a 
maior parte das mudas são 
provenientes das proprie-
dades rurais onde os estu-
dantes residem. 

A docente reforça que a 
atividade ainda se encon-
tra em fase inicial e esta-
rá em andamento ao longo 
do ano, sendo este momen-
to atual de análise e com-
preensões sobre a real si-
tuação do lixo no município, 
bem como de estudo sobre 
a diversidade das árvores, 
entre outros aspectos a se-
rem pesquisados. Em agos-
to o projeto deverá ganhar 
novos contornos. As datas 
para recebimento dos li-
tros serão divulgadas pos-
teriormente.

Troca de saberes
Na manhã da quinta-feira, 22 de julho, as turmas 

participaram de um bate-papo virtual com a professora 
Micheli Cazarolli, de Cascavel no Paraná. A docente 
enfatizou a importância e responsabilidade dos projetos 
que estão sendo desenvolvidos pelos alunos junto às 
professoras Naranei Giacobe, Elisiane Prade (disciplina 
de Biodiversidade) e Andressa Maria Pasa (disciplina de 
História).

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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